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З А Я В Л Е Н И Е  
С оветского  П р а ви те л ь с т ва

о Ж е н е в с к о м  с о в е щ а н и и
Женевское совещание Министров Иностран- 
решением Берлинского совещания для рас-

Партийные организации 
и шефская помощь селу
Коммунистическая партия и Советское 

правительство разработали величествен
ную программу дальнейшего подъема со
циалистического сельского хозяйства. Вы 
полнение этой программы —  важнейшее 
общенародное дело, и в его осуществлении, 
наряду с тружениками колхозного села, 
исключительно большую роль призваны 
сыграть рабочие, служащие и интеллиген
ция города, все трудящиеся нашей стра
ны.

«...B нынешних условиях, —  сказал 
товарищ Н. С. Хрущев в своем докладе на 
сентябрьском Пленуме ЦК КПСС, —  по
мощь социалистического города колхоз
ной деревне кадрами является одной из 
важных форм еще большего укрепления 
союза рабочих и крестьян— незыблемой 
основы могущества советского общества».

Партийные организации Грузии, борясь 
за претворение в жизнь исторических 
решений партии и правительства, на
правленных на крутой подъем экономики 
нашей страны, на максимальное удовле
творение непрерывно растущих материаль
ных и культурных потребностей совет
ских людей, проявляют неослабную забо
ту об усилении шефской помощи селу. 
Такие крупные промышленные центры, как 
Тбилиси, Кутаиси, Батуми, Рустави, Чиату- 
ра, Ткибули, с их высокой индустриальной 
культурой и многочисленными кадрами 
рабочего класса и интеллигенции, посыла
ют в колхозы и МТС не только технику, 
но и хорошо подготовленных, опытных 
специалистов, помогающих привести эту 
технику в движение, лучше использовать 
ее для получения высоких урожаев сель
скохозяйственных культур. На постоян
ную работу в деревню выехали сотни ме
ханизаторов, работавших на предприятиях 
республики.

На основе тщательного ознакомления с 
Экономикой колхозов, исходя пз реальных 
потребностей развития общественного хо
зяйства, промышленные предприятия 
оказывают сельхозартелям такую помощь, 
которая им действительно необходима и 
может быстро сказаться на улучшении 
того или иного участка работы. Коллек
тивы многих заводов и фабрик продуман-

Передовыс предприятия и учреждения1 
не ограничивают свои шефские обязан
ности одной лишь хозяйственной по
мощью селу. Они ведут в МТС и колхозах 
широкую культурно-просветительную ра
боту, посылают в деревню докладчиков, 
лекторов, концертные бригады, помогают 
организовать художественную самодеятель
ность, подбирают литературу для колхоз
ных библиотек, занимаются радиофикацией 
села.

Именно так поступает коллектив Су
хумского государственного педагогического 
института имени Горького. Он постоянно 
заботится о том, чтобы в подшефном кол
хозе регулярно читались квалифициро
ванные доклады и лекции, устраивались 
концерты художественной самодеятельно
сти, образцово работали сельские культур
но-просветительные учреждения, правиль
но и разумно был бы организован досуг 
колхозников.

Этого, к сожалению, нельзя сказать о 
коллективе 2-й дистанции пути Сухумско
го отделения Закавказской железной доро
ги. Партийная организация по-настояще
му не занимается здесь оказанием шеф
ской помощи селу.

Помощь сельским парторганизациям в 
проведении политической и организатор
ской работы —  важная задача городских 
партийных организаций. Секретари рай
комов партии по МТС, в свою очередь, 
тоже должны уделять больше внимания 
вопросам шефства, широко и умело ис
пользовать силы и возможности предприя
тий для усиления политической работы 
среди колхозников, механизаторов и спе
циалистов сельского хозяйства. В  этом 
отношении мало что делает секретарь 
Боржомского райкома партии по Баку- 
рианской МЖС Н. Барбакадзе. Ни он, ни 
инструкторы зональной группы не прояв
ляют должной заботы о том, чтобы уси
лить шефскую помощь колхозам района, 
направить ее на улучшение идейно-поли
тической и партийно-организационной 
работы на селе.

Некоторые городские партийные орга
низации допускают кампанейщину и се-

21 июля закончило свою работу 
ных Дел, созванное в соответствии с 
смотрения корейского и индо-китайского вопросов.

В результате почти трехмесячной работы подписаны соглашения, которые 
кладут конец военным действиям во Вьетнаме, Лаосе и Камбодже. Эти соглашения 
направлены на решение важных задач, связанных с восстановлением и укрепле
нием мира во Вьетнаме, Лаосе и Камбодже на основе, как об этом̂  ^говорится в За
ключительной Декларации, принятой участниками совещания в Женеве, соблюде
ния независимости и суверенитета, единства и территориальной целостности трех 
индо-китайских государств.

Прекращением огня в Индо-Китае перед народами Вьетнама, Лаоса и Кам
боджи открываются возможности экономического и культурного подъема в условиях 
мирной обстановки, создающие вместе с тем основу для развития дружественного 
сотрудничества между ними и Францией.

Важнейшее значение будут иметь постановления Женевского совещания о за
прещении создавать на территории Вьетнама, Лаоса и Камбоджи военные базы 
иностранных государств, а также обязательства этих государств не входить в воен
ные союзы и не быть использованными для возобновления военных действий или 
в целях осуществления агрессивной политики.

Решение Женевского совещания о проведении свободных выборов во Вьетнаме 
в течение июля 19Г»6 года создает условия для национального объединения Вьет
нама в соответствии с национальными интересами и чаяниями всего вьетнамского 
народа. Это постановление, принятое в результате настойчивых усилий демокра
тических государств, означает поражение тех агрессивных сил, которые стремились 
к расчленению Вьетнама с тем, чтобы превратить Южный Вьетнам в один из плац
дармов проектируемого нового агрессивного блока в Юго-Восточной Азии.

Серьезное значение имеет также соглашение по проведению в Камбодже и 
Лаосе в течение 1955 г. всеобщих выборов, как говорится в Заключительной Де
кларации, путем тайного голосования при соблюдении основных свобод.

Нельзя не отметить, что принятие столь важных постановлений было облег
чено положительной позицией французского правительства, продиктованной стре
млением действовать в соответствии с национальными интересами Франции и с 
учетом интересов народов Индо-Кшгая.

Несмотря на наличие в подписанных в Женеве соглашениях некоторых огово
рок, нельзя недооценивать всей важности этих соглашений уже в силу указанных 
выше обстоятельств, а также в силу того, что на Женевском совещании ^удалось 
преодолеть ряд трудностей, возникших вследствие поаиции представителей США, 
пытавшихся помешать успешному завершению работы этого совещания. США 
не захотели вместе с Францией, Англией, СССР, КНР и другими государствами 
участвовать в совместной работе, обеспечившей восстановление мира в Индо-Китае. 
Женевские соглашения знаменуют собой важную победу сил мира и серьезное по
ражение сил войны. Вместе с тем женевские соглашения означают международное 
признание национально-освободительной борьбы и великого героизма народов Индо- 
Китая, проявленного в этой борьбе.

Тот факт, что совещание в Женеве завершилось достижением соглашений 
между заинтересованными странами, явился новым доказательством плодотворности 
международных переговоров при наличии доброй воли сторон, доказательством воз

можности урегулирования таким образом важных нерешенных в настоящее время 
международных вопросов.

Советское Правительство приветствует достигнутые в Женеве успехи в реше
нии важнейшей задачи— восстановления мира в Индо-Китае. Решение этой задачи 
отвечает интересам народов, отстаивающих свою свободу и национальную незави
симость, равно как интересам всех миролюбивых народов.

Наряду с важнейшей задачей по окончательному мирному урегулированию в 
Индо-Китае стоит также неотложная задача по окончательному мирному урегули
рованию в Корее.

Советское Правительство, как и правительства КНР и КНДР, проявившие уже 
ранее благородную инициативу в деле прекращения огня в Корее, приложили, со 
своей стороны, на Женевском совещании все усилия к достижению успешного ре
шения по корейскому вопросу. Однако, как известно, Женевское совещание не̂  до
стигло положительных результатов по этому вопросу вследствие препятствий со 
стороны некоторых делегаций и главным образом со стороны делегации США. Со
ветское Правительство считает настоятельно необходимым обеспечить скорейшее 
решение корейского вопроса в интересах национального объединения Кореи и в 
интересах обеспечения мира в Азии и во всем мире.

Результаты Женевского совещания подтверждают уверенность Советского Пра
вительства в том, что в настоящее время ъ международных отношениях нет таких 
спорных вопросов, которые не могли бы быть разрешены путем переговоров и со
глашений, направленных на укрепление международной безопасности, на ослабле
ние международной напряженности и на обеспечение мирного сосуществования го
сударств, независимо от их общественного строя.

Женевское совещание и результаты его работы показали ту важную роль в 
разрешении спорных международных проблем, которая принадлежит великому ки
тайскому народу и его государству— Китайской Народной Республике. Роль Китай
ской Народной Республики на Женевском совещании явилась новым свидетель
ством ее влияния и международного авторитета как великой державы. Женевское 
совещание вместе с тем еще раз показало, что попытки агрессивных кругов неко
торых государств, и прежде всего США, отстранить Китайскую Народную Респуб
лику от участия в урегулировании важнейших международных проблем находятся 
в полном противоречии с интересами укрепления мира.

Советское Правительство считает, что достигнутые в Женеве соглашения о 
прекращении огня и восстановлении мира в Индо-Китае, содействуя ослаблению 
международной напряженности, создают тем самым благоприятные условия для 
урегулирования других нерешенных важных международных вопросов, касающихся 
не только Азии, но и Европы, и прежде всего таких вопросов, как прекращение 
гонки вооружений и запрещение атомного оружия, обеспечение коллективной 
безопасности в Европе и урегулирование германской проблемы на мирной, демокра
тической основе.

Советское Правительство заявляет, что оно, неизменно следуя своей миролю
бивой политике, будет и впредь со всей настойчивостью и решительностью продол
жать свои усилия в целях успешного разрешения этих вопросов, что, несомненно, 
явилось бы важнейшим шагом на пути ослабления международной напряженности, 
укрепления мира и международного сотрудничества. (ТАСС).

но. экономически обоснованно, без ущерба j зонность в шефской работе. С этим нуж- 
для производства, направляют в подшеф- г но решительно покончить. Задача состоит
ные МТС станки, инструменты, изготов
ляют запасные части для сельскохозяй
ственных машин, активно помогают кол
хозам в строительстве различных поме
щений, механизации трудоемких работ 
па животноводческих фермах.

Примером в этом отношении могут слу
жить передовые предприятия Тбилиси. 
Коллективы паровозо-вагоноремонтного за
вода имени Сталина, станкостроительного 
завода имени Кирова, авторемонтного заво
да и другие поддерживают тесную связь с 
подшефными колхозами и МТС, оказывают 
им деловую и конкретную помощь. В ответ 
на постановление июньского Пленума ЦК 
КПСС эта помощь селу еще больше возросла 
и усилилась.

в том, чтооы придать шефской работе 
всесторонний характер, осуществлять ее 
не только во время сева п уборки урожая, 
а систематически, планомерно, добивать
ся, чтобы в ней участвовали не отдель
ные руководители и специалисты, а ши
рокие массы трудящихся города.

Не .следует забывать и того, что хозяй
ственная помощь селу должна проводить
ся на основе неуклонного соблюдения 
установленной правительством финансово
плановой дисциплины. Между тем, есть 
отдельные случаи, когда руководители 
шефских организаций проявляют «добро
ту» за счет государства, бесплатно ока
зывают значительную хозяйственную по
мощь МТС и колхозам, нарушая финансо-

Дсловую помощь свое# подшефной МТС вую Дисциплину и незаконно расходуя
и колхозам оказывает также коллектив 
Кутаисского машиностроительного завода 
«Горняк». Так. например, он изготовил 
для МТС Кутаисского района 100 кониче
ских зубчаток для сеялок, передал полтон
ны углового железа и другие ценные мате
риалы. Подшефным колхозам завод капи
тально отремонтировал грузовую автома
шину, передал различные материалы для 
ремонта сельскохозяйственного инвентаря.

Партийная организация завода так ор
ганизует шефскую работу, чтобы она все
мерно способствовала организационно-хо
зяйственному укреплению колхозов, повы
шала роль МТС, как решающей силы кол
хозного производства.
__ Пленум Кутаисского горкома партии 

обсудил в мае вопрос о задачах партий
ных организаций города по дальнейшему 
Улучшению шефской работы. На пленуме 
отмечалось, что в деле оказания шефской 
помощи селу имеются серьезные недостат
ки, что некоторые партийные и хозяй
ственные руководители упрощенно пони
мают задачи шефства, не чувствуют мо
ральной ответственности за организацион
но-хозяйственное укрепление подшефных 
колхозов. Только этим следует объяснить 
тот факт, что партийные и хозяйственные 
руководители Кутаисского автомобильного 
завода, городской конторы связи, гренаж
ного и механического заводов очень ма
ло сделали для выполнения своих шеф
ских обязанностей.

доверенные им материальные ценности. 
Партийные организации обязаны следить 
за тем, чтобы шефская помощь осуще
ствлялась правильно, так, как этого тре
буют интересы государства.

В усилении шефской помощи селу важ
ную роль призваны сыграть профсоюз
ные и комсомольские организации. Рабо
тая под руководством партийных органи
заций, они должны проявлять в этом деле 
как можно больше инициативы и настой
чивости. Их первейшая обязанность —  
активно участвовать в общегосударствен
ной работе по дальнейшему росту сель
ского хозяйства, способствовать усилению 
культурно-политической и организацион
но-хозяйственной работы в МТС и колхо
зах.

Вопросы организации и осуществления 
шефства города над колхозной деревней 
должны постоянно находиться в центре 
внимания партийных комитетов. Они 
обязаны обеспечить широкий размах шеф
ской деятельности, всемерно добиваться, 
чтобы коллективы промышленных пред
приятий оказывали помощь сельским 
партийным и советским организациям, 
руководителям МТС и колхозов в борьбе 
за организационно-хозяйственное укреп
ление сельскохозяйственных артелей, за 
успешное осуществленио исторических 
решений партии и правительства, направ
ленных на дальнейший крутой подъем 
всех отраслей колхозного производства.

С о в е т с к о й  Г р у з и и
=* Социалистическое соревнование комбайнеров Грузии

Поти. Здание городского театра. 
Фото В. Тархова.

Вручение орденов и медалей СССР
КУТАИСИ, 23. (ГрузТАГ). Недавно 

здесь состоялось вручение орденов и ме
далей СССР большой группе медицинских 
Работников города Кутаиси, награжденных 
за выслугу лет и безупречную работу.

Орден Ленина вручен врачу Кутаисско
го диспансера кожных и венерических за
болеваний С. Ахобадзе-Лордкипанидзе, вра
чу родильного дома №  3 Е. Бетанелп,
Фельдшерице физиотерапевтической ле
чебницы Т. Буадзе, фельдшеру санитарно- 
эпидемиологической станции П. Иванову, 
Фельдшерице противотуберкулезного дис
пансера С. Киквадзе, врачу поликлиники 

1 В. Костава, главному врачу родиль

ного дома М  1 В. Чиковани и другим. 
Всего орден Ленина получили 9 человек.

Орден Трудового Красного Знамени по
лучили врач противотуберкулезного дис
пансера Н. Абуладзе, акушерка родильно
го дома Хз 2 Е. Георгадзе, врач больницы 
X : 3 С. Григолия, фельдшерица родильно
го дома X» 2 Е. Иурцхванидзе, судебно- 
медицинский эксперт городского отдела 
здравоохранения В. Шанидзе и другие, 
всего 7 человек.

Орден «Знак Почета» получили 14 че
ловек, медаль «За трудовую доблесть»—  
12 и медаль «За трудовое отлично» —  10 
человек.

В ы п о л н и л и  план
СИ ГН АХИ , 23. (Корр. «Зари Востока»).

х л е б о з а  г о т о в о к
Сигнахский район выполнил план хлебоза

готовок на 108 процентов. Сдача хлеба государству продолжается.

Для Телетской МТС
На решения июньского Пленума ПК 

КПСС коллектив Тбилисского станкострои
тельного завода имели Кирова отвечает 
усилением помощи сельскому хозяйству.

Завод шефствует над Телетской МТС. 
Стало правилом: каждый заказ сельских 
механизаторов выполнять быстро и высо
кокачественно. Недавно в МТС из-за по
ломки одной детали вышла из строя сель
скохозяйственная машина. На заводе в 
срочном порядке была изготовлена новая 
деталь, и машина вступила вновь в 
эксплуатацию. Контора и ремонтные ма
стерские МТС испытывают затруднения 
из-за отсутствия водопровода. Провести 
водопроводную сеть протяженностью 250 
метров взялись станкостроители своими 
силами.

Большое количество заказов Телетской 
МТС поступило в ремонтно-механический 
цех, где начальником С. Томарадзе. В це
хе вывешен лозунг, призывающий рабо
чих и инженерно-технических работников 
отдать все силы и знания досрочному вы
полнению работ для подшефной МТС. Кол
лектив цеха дружно следует этому призы-, 
ву. В  короткие сроки были изготовлены 
для тракторов муфты сцепления, специ
альные болты, цапфы и другие части. При 
выполнении этих работ особо отличились 
токарь Ш. Бендианишвили и фрезеров
щик Н. Черепанов.

Коллектив ремонтного цеха, где началь
ником А. Гогитидзе, изготовил для МТС 
табельные доски, витрину для стенной га
зеты, Доску почета. Здесь же было изго
товлено вытяжное устройство для кузни
цы МТС, устанавливать которое выезжали 
жестянщики В. Миханашвили и Л. Сухпа- 
швили.

К началу уборки урожая завод выде
лил подшефной МТС автосамосвал.

У железнодорожников 
Чиатура

ЧИАТУРА, 23. (Корр. «Зари Востока»).
Коллектив станции Чиатура план минув
шего полугодия но вывозу марганцевой 
руды перевыполнил. Вместе с тем, сокра
щен против нормы простой вагонов.

В связи с приближением Дня железно
дорожника работники станции пицюко 
развернули социалистическое соревнова
ние. В  передовых рядах— смены, руково
димые HI. Сукнидзе и Г. Чантуриа.

Машинисты паровозов тт. Григалашви- 
ли, Квиникадзе, Бицадзе и ‘другие успеш
но водят тяжеловесные составы.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  В Ы П О Л Н Я Ю Т С Я
«Оценивать работу комбайнера не только по сезонной выработке, но 

и по выполнению им дневных заданий, не только по количеству скошенных 
гектаров, а, прежде всего, по количеству намолоченного зерна с гектара».

Из постановления июньского Пленума Ц К  КПСС.

АЛАЗАНСКАЯ МТС
Перед жатвой Михаил Лазариашвили обязался намолотить за 20 рабочих 

дней 600 тонн зерна. Свое обязательство он выполнил: за 20 рабочих дней 
он выдал из бункера 634 тонны зерна.,

АПЕНСКАЯ МТС
Владимиру Кавелашвили вручено переходящее Красное знамя МТС. За 

15 дней он убрал комбайном «Сталинец-6» 435 гектаров и намолотил 833 
тонны зерна.

БАДИАУРСКАЯ МТС
Георгий Гирнвелашвили за 18 рабочих дней убрал комбайном «Сталп- 

нец-6» 298 гектаров и намолотил 391 тонну зерна. По обязательству он дол
жен убрать за 25 дней 400 гектаров.

Михаил Алугишвили обязался за 25 дней убрать 400 гектаров. За 15 дней 
он убрал 258 гектаров и намолотил 379 тонн зерна.

КАЧРЕТСКАЯ МТС
Высокий намолот пшеницы дает Георгий Продиашвили. За 17 дней он 

убрал 201 гектар и намолотил в среднем по 25 центнеров зерна с гектара.

КЕДСКАЯ МТС
Писо Мамукашвили перевыполнил взятое обязательство. За 22 дня он 

убрал 362 гектара и намолотил 753 тонны зерна. По обязательству за 20 дней 
он должен был убрать 300 гектаров и намолотить 600 тонн.

Иосиф Кориаули, убирающий хлеб сцепом двух комбайнов, за 17 дней 
скосил 575 гектаров и намолотил 1.260 тонн зерна.

В Батуми закончилось строительство но
вого молочного завода. Предприятие осна
щено новейшей техникой. Его цехи ежеднев
но будут выдавать большое количество ке
фира, мацони, пастеризованных сливок и 
другой продукции.

Н а  с н и м к е :  технолог завода т. 3. Цин- 
цадзе проверяет работу молокоочистителя.

Фото Н. Анастасьева.

Заготовка грубых и сочных кормов в колхозах
По данным Министерства сельского хозяйства Грузинской ССР на 20 июля 1954 года

Р А Й О Н Ы
Выполнение плана 

в процентах Р А Й О Н Ы
Выполнение плана 

а процентах

Сена Соломы Силоса Сена Соломы Силоса

Ахалкалакский 0 0 20,8 Гегечкорский 2 0 0
Богдановский 0 0 30 Зугдидский 0 0 0
Ахалцихский 16.9 0 21,2 Хобский 0 0 0
Адигенский 4.9 0 9 Цаленджихский 4 0 0
Аспиндзский 0 0 47,2 Чхороцкуский 11,2 0 0
Хашурский 12.9 0,5 3.8 Махарадзевский 1,6 0 0
Карельский 28.2 1 12,8 Ланчхутский 0 0 0
Горийский 49,2 2.8 19,3 Чохатаурский 0,7 0 0
Каспский 22,1 3,9 23,2 Потийский 0 0 0
Боржомский 0 0 9.1 Кутаисский 8,5 0,2 0,8
Цалнекий 1.3 0,3 59 Цхалтубский 9,7 0 0
Душетский 27,4 0 17,6 Самтредский N 0 0 0
Тетрнцкаройский 24,1 4.9 45,2 Цулукидзевский 0,9 0,2 0,9
Тианетский 15,6 3,9 20,3 Ванский 5,7 0,4 6,7
Казбегский 52 0 0 Маяковский 0 0 0
Гурджаанскин 64.4 27,4 42,5 Зестафонскнй 0,3 0,4 1М
Качретский 79,4 16,9 60 Тержольский 0 0 4
Сигнахский 91,9 17,2 49,9 Чиатурский 23 0 3,1
Цител цка ройски й 107,9 6,8 84,8 Сачхерский 9,1 0 1,2
Телавский 30,4 2,2 17,9 Орджоникидзев- <•
Ахметский 17,6 3,7 2.2 ский 0 0 3.1
Кварельский 48,2 16,6 11,6 Ткибульский 0,1 0 0
Лагодехский 63,4 15,1 2,4 Онский 0 0 13
Гареубанекий 43,3 2,4 22,2 Амбролаурский 8,5 0 1,5
Мцхетский 20,9 2,3 2,1 Цагерский 23,5 0 23
Гардабанский 79.5 10,8 9,3 Лентехский 0 0 0
Марнеульский 39,8 2,2 34,7 Мести йский 0 0 11,6
Болнисский 43,5 0 85,2 Клухорский 0 0 50,3
Сагареджойский 41,6 0,7 35,5 Абхазская А СС Р 0 0 0
Дманисский 14,2 0 101,5 Аджарская А СС Р 3 0 0

Юго-Осетинская АО 11,6 0 20,5
АбашскиЙ 0 0 0 Итого по респуб
Цхакаевский 0 0 0 лике 16.9 2,6 24.2

Огни электростанций в горах 
Сванетии

МЕСТИА, 23. (ГрузТАГ). Когда сумерки 
опустились над селом Латали, в домах кол
хозников зажглись электрические лампоч
ки. Бечойская сельская гидроэлектростан
ция, построенная на бурной реке Долра, да
ла ток пяти селам. Только в селе Латали 
установлено 900 электроточек.

Линип электропередач все гуще покры
вают край суровых гор и хвойных лесов—  
Сванстию.

Лампочки Ильича вытеснили из домов 
коптилки. Электричество прочно входит в 
быт, внедряется в колхозное производство.

В  домах колхозников появились электро
нагревательные приборы — ■ утюги, плит
ки, а также радиоприемники. На многие 
километры протянулись радиотрансляцион
ные линии. Завершена полная радиофика
ция сел Местиа, Лснджери, Ипари, Хаиши, 
Дизи и других.

Закончены работы по электрификации 
большинства животноводческих ферм кол
хозов района.

Сооруженные в районе шесть гидроэлек
тростанций играют важную роль в разви
тии местной промышленности. Их энер
гия используется на мраморных разработ
ках, в леспромхозе и на других пред
приятиях.

Новый угольный комбайн
ТКВАРЧЕЛИ, 23. (Корр. «Зари Восто

ка»). На днях на шахте Ni 2 в лаве 
3/241 вступил в эксплуатацию новый 
угольный комбайн «Донбасс». Это второй 
комбайн, работающий на этой шахте.

Освоение нового агрегата успешно осу
ществляется иод руководством опытного 
механизатора Василия Стасюка.

В текущем году на шахте вступили 
в строй новая врубмашина «KMII-2» и 
вторая породопогрузочная машина.

Применение новых машин и механизмов 
значительно облегчило труд шахтеров, под
няло его производительность. Сейчас каж
дый шахтер добывает угля на 29,5 пр»- 

‘ цента больше, чем в 1950 году.
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ПЛЕНУМ ТБИЛИССКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА ПАРТИИ
Состоялся третий пленум Тбилисского i выступили на пленуме несамокритично,

городского комитета Коммунистической 
партии Грунии. Пленум обсудил вопрос о 
ходе жилищного строительства в Тби
лиси.

Докладчик —  председатель исполкома

почти ничего не сказали о причинах 
срыва планов жилищного строительства, 
зависящих непосредственно от них.

В  частности, несамокритичным было 
выступление управляющего трестом «Сак- 

Тбилисского городского Совета депутатов мшени» тов. В. Таганашвили, пытавпте-
трудящихся тов. М. Маградзе и высту
павшие в прениях отметили, что в ре
зультате постоянной заботы Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства о повышении благосостояния трудя
щихся жилищные условия населения 
Тбилиси с каждым годом улучшаются. 
Если в прошлом году на жилищное строи
тельство в столице республики было от
пущено 88.472 тысячи рублей, то в ны
нешнем, по линии ведомств и исполкома 
Тбилисского городского Совета, на это 
ассигновано свыше 108 миллионов руб
лей.

В  первом полугодии 1954 года сдано 
для заселения 27 жилых домов с жилой 
площадью в 23.358 квадратных мегров.

Однагао, несмотря на некоторый рост 
темпов по сравнению с предшествующи
ми годами, жилищное строительство в 
Тбилиси значительно отстает от непре
рывно растущих потребностей трудящих
ся. Из-за  неудовлетворительной работы 
строительных организаций большие сред
ства, отпускаемые государством на жи
лищное строительство, не используются 
полностью. Планы ввода жилой площади 
в эксплуатацию из года в год не выпол
няются, а руководители ряда министерств, 
предприятий и учреждений примирились 
с этим.

Так, план освоения капиталовложений 
в жилищное строительство в целом по го
роду за 1953 год выполнен только на 
87,5 процента, а по вводу жилой площа
ди в эксплуатацию— на 48,8 процента. 
За шесть месяцев текущего года годовой 
план освоении капиталовложений реали
зован лишь на 36,1 процента, а план 
сдачи готовой жилплощади— на 20,3 про
цента.

Ответственность за отставание жилищ
ного строительства ложится в основном 
на руководителей строительных органи
заций, ведомств, министерств, а также 
на исполком Тбилисского городского Со
вета. Но и городской комитет партии 
недостаточно вникал в эти вопросы, не 
принимал необходимых мер для преодоле
ния отставания на этом важнейшем уча
стке.

Особенно плохо ведут строительство 
жилых домов министерства автомобиль
ного транспорта и .шоссейных дорог, сель
ского хозяйства, промышленности това
ров широкого потребления Грузинской 
ССР и некоторые другие. По линии ис
полкома Тбилисского городского Совета 
полугодовой план жилищного строитель
ства выполнен только на 55,9 процента.

В  чем главные причины отставания 
жилищного строительства?

Прежде всего —  в плохой организации 
р^бот, слабом внедрении механизации в 
строительное производство. Совершенно 
недостаточно применяются на стройках 
новые эффективные сборные конструкции 
и готовые строительные детали, что объ
ясняется отчасти отсутствием в городе 
достаточной индустриальной базы строи
тельства. Много неполадок в работе про
ектных организаций. Часто имеют место 
перебои в снабжении строительными ма
териалами На стройках не хватает ква
лифицированных рабочих, низка произво
дительность труда, плохо распространя
ются передовые методы.

Участники пленума подвергли острой 
критике .работу строительных трестов 

«Сакмпгени», управле- 
«Закметаллургстроя» и 
руководители крупней-

«Тбилиемшени», 
ния «Горстрой» 
других. Однако
ших строительных организаций города

гося объяснить плохую работу треста 
преимущественно объективными причи
нами. Трест «Сакмшени» выполнил полу
годовой план жилищного строительства 
только на 68 процентов. Между тем здесь 
не принимается действенных мер для 
улучшения положения на стройках. Ве
лика текучесть рабочей силы. Имеющие
ся механизмы используются плохо и за
гружены лишь на 30— 40 процентов.

Главный инженер треста «Тбилисмше- 
нн» тов. Р. Нинидзе в своем выступле
нии остановился на вопросах улучшения 
использования строительной техники. Он 
говорил о том, что Министерство жилищ
но-гражданского строительства Грузинской 
ССР, сосредоточившее всю базу механиза
ции в своих руках, до сих пор не обес
печивает стройки города необходимыми 
механизмами. Однако он ничего не ска
зал о серьезных недостатках в организа
ции строительных работ трестом «Тби- 
лиемшени», который в ряде случаев ве
дет строительство некачественно, затяги
вает ввод в эксплуатацию домов, сдает 
некоторые из них с большими дефектами 
и недоделками.

Выступавшие указывали на серьезные 
недостатки в работе Министерства жилищ
но-гражданского строительства Грузинской 
ССР. Оно зачастую неправильно планиру
ет строительные работы и своевременно 
не обеспечивает объекты строительными 
материалами. Это наглядно видно на при
мере треста «Тбилисмшени». Объем строи
тельных работ по кварталам здесь запла
нирован настолько неравномерно, что это 
не дает возможности закрепить кадры ра
бочих.

Тресту «Тбилисмшени» было заплани
ровано в первом полугодии 1954 г. вы
полнить 55 процентов всего годового объ
ема работ. А в то же время леса было 
выделено Министерством 35 процентов го
довой нормы. При распределении строитель
ных материалов нужды жилищного строи
тельства в Министерстве часто отодвига
ются на второй план.

Выступавшие внесли ряд предложений 
по устранению недостатков в проектирова
нии. Было отмечено, что архитекторы и 
проектировщики увлекаются индивиду
альным проектированием, не создают ти
повых проектов четырех- пятиэтажных жи
лых домов применительно к местным 
условиям. Отсутствуют проекты ансамбле
вой застройки основных магистралей го
рода. Допускаются значительный разнобой 
и излишества в проектировании и архи
тектурном офопмлении жилых домов. В 
результате стоимость жилья намного уве
личивается, а количество введенной в 
эксплуатацию жилой площади снижается.

Участники пленума предъявили обосно
ванные претензии к научным учрежде
ниям п техническим вузам Тбилиси, не 
оказывающим строителям необходимой 
помощи.

Несмотря на то, что партийно-полити
ческая работа на многих стройках запу
щена. этот вопрос не нашел достаточного 
отражения в выступлениях на пленуме.
Было отмечено, что райкомы партии плохо 
руководят и недостаточно помогают пар
тийным организациям строек, а коммуни
сты-строители еще не сумели направить 
свое главное внимание на успешное реше
ние производственных задач, повышение
темпов и качества, удешевление строи- ______
тельных работ. Парторганизации строек ^ет77твоитеТей
должны возглавить борьбу за максимальное  ̂  ̂ ^
использование механизмов, за широкое 
внедрение передовых индустриальных ме

тодов труда, за уменьшение потерь. Необ
ходимо развернуть среди строителей дей
ственное социалистическое соревнование 
за повышение производительности труда, 
усилить заботу о более полном удовлетво
рении и лучшем обслуживании культурно- 
бытовых нужд строителей.

Участники пленума с интересом про
слушали выступление секретаря первичной 
партийной организации 2-й стройконторы 
треста «Тбилисмшени» тов. В. Чипашвили, 
рассказавшего о том, как парторганизация 
борется за повышение авангардной роли 
коммунистов-строителей, ведет агитацион
ную работу. ,

Директор Тбилисского станкостроитель
ного завода им. Кирова тов. М. Кизивадзе 
говорил о необходимости улучшения жи
лищно-бытовых условий коллектива пред
приятия, особенно в связи с предстоящим 
значительным расширением производства. 
Он выдвинул вопрос о сооружении в бли
жайшие годы в районе Дигомского моста 
6— 8 многоэтажных жилых домов для 
станкостроителей.

Министр жилищно-гражданского строи
тельства Грузинской ССР тов. Г. Джабуа 
подчеркнул, что важнейшим условием 
ускорения и удешевления жилищного 
строительства в Тбилиси является широ
кое внедрение новых сборных железобе
тонных и керамических конструкций, го
товых деталей и блоков зданий. Он от
метил эффективность произведенного 
укрупнения и специализации строитель
ных контор. Тов. Г. Джабуа признал, пра
вильной критику серьезных недостатков 
в работе Министерства и сказал, что бу
дут приняты все меры для выполнения 
планов жилищного строительства.

Секретарь Тбилисского комитета КИ 
Грузии тов. Е. Чопикашвили останови
лась в своем выступлении на вопросе о 
ликвидации отставания школьного строи
тельства. Она говорила о необходимости 
быстрейшего завершения ремонта школь
ных зданий к новому учебному году.

Заместитель министра промышленности 
продовольственных ' товаров Грузинской 
ССР тов. Г. Цинцабадзе сделал ряд крити
ческих замечаний о работе Управления 
Главного архитектора Тбилиси. Он указал 
на то, что вносимые Управлением поправ
ки в представленные проекты в ряде слу
чаев приводят к  удорожанию и замедле
нию строительства. Исполком городского 
Совета, сказал он, недостаточно руково
дит жилищным строительством, не сумел 
еще навести строгий государственный по
рядок в этом важном деле.

На пленуме выступили также замести
тель министра промышленности строи
тельных материалов Грузинской ССР тов. 
Г. Алавидзе, председатель исполкома 
Орджоннкидзевского районного Совета 
депутатов трудящихся тов. Ш. Купарадзе 
и главный архитектор города Тбилиси тов. 
А. Тевзадзе.

Выступивший на пленуме первый сек
ретарь Тбилисского городского комитета 
ЕП Грузии тов. 3. Сехниашвили говорил 
об основных задачах партийных органи
заций в борьбе за преодоление отставания 
жилищного строительства. Он подчеркнул 
необходимость поставить в центр внима
ния партийных и советских организаций
города, руководителей министерств и ве
домств вопросы жилищного ст^итель-
ства, установить повседневный контроль
за его ходом, добиться более эффективного 
и полного использования имеющихся на 
стройках больших внутренних ресурсов, 
улучшения качества и удешевления строи
тельных работ. Важнейшей задачей яв- 
иястся усиление партийно-политической

За 1.000 центнеров пшеницы в день
П Е Р В Ы Е  Д Н И  Р А Б О Т Ы  Н А  Д В У Х  К О М Б А Й Н А Х

Мне было известно о том, что уже 
несколько лет передовые комбайнеры 
Кубани и Украины убирают хлеба сце- 
нсм двух комбайнов. Из газет и сель
скохозяйственных журналов я знал, 
что этот новый метод уборки имеет ряд 
преимуществ перед обычной уборкой 
одним комбайном. Не только умень
шается потребность в квалифицирован
ных кадрах (на два комбайна— один 
тракторист, один комбайнер), но и со
кращается число обслуживающих 
агрегат колхозников (на 7— 8 чело
век). Кроме того, требуется меньше 
транспортных средств, получается чув
ствительная экономии в расходовании 
горючего. Важнее же всего то, что по
вышается производительность труда.

С 1931 года я работаю механиза
тором, при этом двадцать лет —  
комбайнером. Опыт работы на полях 
колхозов, обслуживаемых Ширак- 
ской и Кедской машинно-тракторными 
станциями, наличие на станциях пер
воклассной техники и квалифициро
ванных механизаторских кадров позво
ляли мне ответить утвердительно на 
вопрос о том, могут ли наши комбайне
ры оаботать так, как работают украин
ские и кубанские механизаторы. Я  по
нимал, насколько это дело сложное, от- 

ji ветственное. Вместе с тем, веря в свои 
силы, а также надеясь на то, что мне 
будет оказана необходимая помощь, я 
решился взяться за новое дело —  уби
рать хлеб двумя комбайнами.

Проект сцепа двух комбайнов был одо
брен главным инженером Кедской МТС 
Ш. Вардзукашвили. После этого я 
приступил к организации уборочного 
агрегата из двух комбайнов «Сталинец- 

I 6» и одного трактора «С-80». Подго
товив агрегат, я и мои помощники—  
штурвальные А. Тетриаули и А. Рафа- 
лян и тракторист Г. Жижиащвили— не
сколько раз обкатали.комбайны отдель
но и в сцепе и убедились в том, что 
агрегат справится с предстоящей рабо
той.

В  колхозе имени Микояна села Са- 
батло хлеба созревают на восемь— де
сять дней раньше, чем в других сель
скохозяйственных артелях Цителцка- 
ройского района. Здесь нам и предстоя
ло приступить к уборке. За три дня до 
начала жатвы наш агрегат уже стоял 
на участке второй _ полеводческой 
бригады.

Мы работали здесь всего семь дней. 
F  нас не было ни одного простоя по 
техническим причинам. Но зато из-за 
необеспеченности транспортом для раз
грузки зерна из бункеров мы потеря

ли почти треть времени, Поэтому 
дневная производительность агрегата 
равнялась 21 гектару, что на 11 гек
таров меньше взятого нами обязатель
ства.

Я з  колхоза села Сабатло агрегат пе
решел на поля сельскохозяйственной

Комбайнер И. Кориаули.
Фото В. Тархова.

артели села Квемо-Кеди. Здесь мы ра
ботаем уже 14 дней. Прошло достаточ
но времени, чтобы поставить вопрос—  
будет ли выполнено агрегатом обяза
тельство убрать за 25 дней 800 гекта
ров и намолотить 16.000 центнеров 
верна?

Казалось бы, что дружная работа 
коллектива агрегата, исправность ком
байнов и трактора, своевременный и 
правильный технический уход за ними, 
наличие необходимого транспорта 
должны обеспечить быструю косовицу, 
высокую выработку и отличное каче
ство уборки: Однако, проанализировав 
свою работу, мы убедились в том, что 
без устранения некоторых затруднений 
и недостатков нам не справиться со 
взятым на себя обязательством.

Кое-что мы исправили в ходе жатвы, 
но некоторые из этих недостатков еще 
не устранены. Так, нам приходится в 
некоторых случаях допускать уборку 
на высоком срезе из-за того, что попа
даются большие очаги еще зеленых, со
держащих много влаги сорных трав. 
В утренние часы, пока роса еще пе со
шла, убирать такие участки почти не
возможно. Только из-за этого агрегат

ежедневно простаивает по два часа. 
Обычно, когда не бывает сорняков, мы 
убираем и несколько влажные хлеба. 
Для лучшего вымолачивания зерна из 
влажных колосьев нужно подтянуть 
деки до предела, вести комбайн только 
на пониженных скоростях.

Сорняки являются большой помехой, 
особенно при работе в ночное время. 
Они значительно понижают производи
тельность агрегата. Вот пример того, 
как сказывается засоренность поля на 
выработке комбайнов. 12 июля мы уби
рали почти чистые от сорняков уча
стки. Скосили 40 гектаров я  намоло
тили 807 центнеров зерна. В последую
щие же дни, убирая засоренные хле
ба, мы скашивали только по 19 — • 
22 гектара. Намолачиваем мы в сре
днем не менее 20 центнеров зерна с 
гектара. Обязательство по намолоту да
же перевыполняем, но в гектарах от
стаем.

Самым же серьезным недостатком в 
работе агрегата является то, что мы не 
можем разгружать на ходу оба бункера. 
Сейчас выясняется, что в сцепе ком
байнов не все было предусмотрено для 
бесперебойной работы.

С первых дней уборки к нашему 
агрегату была прикреплена автомаши
на «ЗИС-1БО». Водитель ее— Г. Коши- 
ташвили хорошо справлялся с задачей: 
по его вине агрегат ни разу не проста
ивал.

Почему же нельзя разгружать на хо
ду оба бункера? Потому что для раз
грузки бункера второго комбайна авто
машине недостает места — сцепленные 
комбайны оказались на очень близком 
расстоянии друг от друга. Даже тогда, 
когда мы для разгрузки бункеров оста
навливаем агрегат, автомашина подво
дится ко второму комбайну задним хо
дом.

Что нужно для того, чтобы наладить 
выгрузку зерна из обоих бункеров, не 
останавливая агрегата? Необходимо пе
ределать систему сцепления с таким 
расчетом, чтобы второй комбайн нахо
дился от первого на трп-четыре метра 
дальше, чем теперь.

Перестройка работы агрегата, кото
рую мы произведем на ходу, даст нам 
возможность не только наверстать упу
щенные гектары, но уже в ближайшие 
дни перекрыть взятые обязательства.

От имени коллектива агрегата я беру 
новое обязательство: намолачивать
ежедневно не менее 1.000 центнеров 
зерна с первого я;е дня работы сцеп
ленного ло-новрму агрегата.

1 и. КОРИАУЛИ,
комбайнер Кедской МТС.

Но обсужденному вопросу пленум при
нял развернутое решение. (ГрузТАГ).
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ВАЖНЕЙШИЙ ЭТАП В ЖИЗНИ 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ШКОЛЫ

Окончание учебного года и начало ново
го всегда представляют собой важнейшие 
этапы в жизни школы. Нынешний этап 
знаменателен тем, что 1 июля текущего 
года (Зовет Министров СССР принял поста
новление «О введении совместного обуче
ния в школах Москвы, Ленинграда и ДРУА 
гих городов».

Из истории известно, что организация 
совместного обучения мальчиков и девочек

с л у ч а е  подавляющее большинство передо
вых преподавателей, поддерживало со
вместное обучение мальчиков и девочек, 
исходя из естественных условий самой об
щественной жизни. Поэтому совершенно 
понятным был тот огромный шаг, кото
рый сделала советская школа в первые же 
дни своего существования. Мы имеем в 
виду введение совместного обучения с пер
вых же дней установления Советской 
власти. Оно просуществовало до 1943 го
да, когда в городах вновь было введено 
раздельное обучение мальчиков и девочек. 
Время, прошедшее после этого, накоплен
ный опыт еще раз дали нам как практи
ческую, так и чисто теоретическую воз
можность точно установить преимущества 
одного из этих двух видов обучения и вы
брать лучший.

Последние десять лет существования в 
нашей стране раздельного обучения маль
чиков и девочек значительно уменьшило 
число сторонников этого вида обучения и 
неизмеримо увеличило количество его про
тивников. Это подтвердилось и на собра
ниях родителей, которые были проведены в

школами, во всех школах неизмененным
остался только X I класс, остальные, начи
ная с I по X включительно, уже объеди
нены.

Помимо этой работы, органы народного 
образования, под руководством партийных 
организаций, должны успешно разрешить 

шится хигпиптит в школах особенно н i « елый Ряд дРу,их технических ВОПРОСОВ,
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r. ДЖИБЛАДЗЕ,
министр просвещения Грузинской ССР.

О

чтобы школьные здания были при
способлены для совместного обучения, 
на то, чтобы документы учащихся вы

пускников школы направятся на произ
водства, на поля, на стройки, где они 
примут активное участив в осуществле
нии исторических мероприятий партии и 
правительства, часть их поступит в выс
шие (учебные заведения.

Везде, где бы он ни был, ученик со
ветской птколы должен на деле проявить 
свою любовь к социалистической Родине, 
должен подавать пример самоотверженно
го труда, учебы, высокой гражданской 
сознательности. Это будет настоящий от
вет на ту большую, поистине отеческую 
заботу, которую всегда проявляла к моло
дежи и проявляет наша славная Коммуни
стическая партия.

Для успешного осуществления поста
новления Совета Министров СССР о сов-
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ваются крепкие дружеские взлимоотноше-

Первая попытка в этом отношении уже 
сделана. В этом году на первомайскую де-

добиться резкого улучшения работы каждой 
школы.

Таковы те задачи, которые в настоящее 
время стоят перед нами.

ния, которые затем продолжаются на протя- j мош5трацию вышла объединенная колонна! "Органы народного образования должны 
жении всей жизци, как бескорыстные и ; учащихся Орджоннкидзевского района. В принять все меры к тому, чтобы неуклонно 
братские. Ведь известно, что молодежь, вы- дни подготовки к 1 Мая мальчики и де- было выполнено постановление ЦК КП 
росшая в школах совместного обучения, Ш)ЧКИ района, которые вышли на демон- Грузии и Совета Министров от 10 июля 
прошла огромнейшие испытания в годы Be- страцию в объединенной колонне, проявля-1 1954 года. Для этого необходимо преве
ликой Отечественной войны, девушки,, вме-1 ли необычайную дисциплинированность, ; сти целый ряд практических мероцрия- 
сте с юношами творили чудеса героизма в организованность, уважение друг к другу.1 тий: до начала учебного года необходимо 
борьбе с врагом и подавали пример необы- Стройными рядами, в образцовом порядке организовать семинар директоров школ, 
чайного мужества. Упоминая имена Зои оии прошли мимо первомайской трибуны и j  заведующих учебной частью по вопросам 
Космодемьянской и Лизы Чайкиной, слав- j заслужили восторженные аплодисменты улучшения учебной работы и укрепления 
ных краснодонцев и Гастелло, Талалихина зрителей. | дисциплины учащихся; на августовских
и Иокрышкина, мы испытываем законную; Факты, подтвержденные опытом, говорят совещаниях преподавателей рассмотреть 
гордость за советскую школу, которая в 0 том, что совместное обучение не только, вопросы повышения качества учебы и 
условиях совместного обучения мальчиков но помешает, а, наоборот, поможет мораль- коммунистического воспитания учащихся, 
и девочек породила замечательные приме- НОцу воспитанию учащихся, а это, как из- а в сельских районах также задачи сель- 
ры. Помимо того, ведь известно и то об- | вестно, играет одну из важнейших ролей ских школ в связи с сентябрьским, фев-
стоятельство, что политехническое обуче-; вообще в жизни человека. ральско-мартовским и июньским Иленума-
ние, по поводу которого XIX съезд партии для успешного осуществления совмест- ми ЦК КЦСС. Помимо того, с 20 августа по 
принял важнейшие решения, не предусмат- Н1)Г0 обучения мальчиков и девочек с ново-! 10 сентября необходимо провести в школах 

школах города Тбилиси. Из 1.165 человек, j рнвает раздельного обучения мальчиков и го 1954-55 учебного года надо, чтобы родительские собрания, а также собрания 
выступивших на этих совещаниях. 1.144 девочек. В нашей стране единые цели об- j местные партийные и советские организа- комсомольского и пионерского активов, со- 
высказалиеь за совместное обучение и разевания молодежи, для нее созданы еди- цИи, органы народного образования со- вместно с комсомольскими организациями, 
только 21— против. ные программы и учебники, единые формы вместно с профсоюзами и комсомолом про-, на которых необходимо рассмотреть вопро

са совместное обучение мальчиков и де- « методы воспитания. Так почему же при делали большую работу. В  республике всего сы о мероприятиях по повышению акаде- 
вочек говорит множество фактов, не учесть этом мальчики и девочки должны учиться должно быть объединено 194 школы, в мической успеваемости учащихся, а также 
которые будет вредное точки зрения даль-j раздельно? | Тбилиси же совместное обучение мальчи-| внедрению сознательной дисциплины,
нейuteго улучшения работы советской; В пользу совместного обучения говорит ков и девочек будет введено в 98 школах. В прошлом учебном году мы дали Ро-
школы. многое, и мы можем безошибочно подтвер- ! Работа эта в настоящее время, в основном, ! дине 15.879 выпускников средней шко-

Известно, что общественная жизнь не дить, какие положительные результаты уже* закончена. По микрорайонам произо- лы, среди них —  награжденные золотыми

сается школьного строительства. Строи
тельные организации должны резко улуч
шить работу для своевременного введения 
в строй новых школьных зданий, а ре
монтные конторы должны обеспечить 
своевременное окончание как капитально
го, так и текущего ремонта. В этом году 
по плану капитальный ремонт должен
быть произведен в 780 школах, в 77
детских садах, в двух детских домах,
пяти интернатах, 18 домах пионеров, 14 
спортивных школах, двух станциях юных 
техников. В Тбилиси, Кутаиси, Батуми, 
Сухуми, Сталшитри, а также в Лагодех- 
ском, Махаралзевском. Цалкском, Воржом- 
ском, Абашском, Амбро.таурском, Самтред- 
еком, Ахметском, Ванском, Гегечкорском, 
Чхороцюуском и других районах закон
чен уже капитальный ремонт многих зда
ний. В целом ряде районов хорошо про
ходит текущий ремонт зданий. Шефские 
организации оказывают все больше и 
больше помощи в проведении ремопта 
школ.

Помимо того, в этом году запланировано 
произвести текущий ремонт в 3.020 
школьных зданиях, отремонтировать 
57.815 парт, 10.056 досок, 11.466 сто
лов, 16.056 стульев, 3.478 шкафов.

Параллельно ведется строительство но
вых школьных зданий, что в целом ряде 
случаев тормозит отсутствие необходимого 
количества строительного материала, осо
бенно лесоматериала и кирпича. Вместе с I них обязанность ■ 
тем наши довольно мощные тресты — | новых успехов в

работать более оперативно, выполнять 
планы и учитывать, что поиски объектив
ных причин не помогают школьному стро
ительству.

Как радостный факт, должен отметить 
строительство новых школьных зданий в 
Адигенском, Аспиндзском и Ахалцихском 
районах. «Грузуголь» оказал большую по- 
МОЩЬ Министерству просвещения Грузин
ской ССР, когда взял на себя строитель- 
CTBQ школы и интерната в селе Андриа- 
цминда Ахалцихского района. Местные 
партийные и советские организации 
Аспиндзского и Адигенского районов сами 
энергично взялись за строительство школь
ных зданий в этом году. Если так продол
жится, то мы действительно выстроим 
школьные здания в таких селах, как Чеч- 
ла, Кикинети, Чорчани, Каратубани, 
Тмогви, Capo и Ацквита.

Введение совместного обучения мальчи
ков и девочек повышает нашу ответствен
ность в деле выпуска учебников и методи
ческой литературы. Школы доллсиы быть 
также обеспечены необходимым количе
ством тетрадей и другими учебными по
собиями, а кабинеты, лаборатории— при
борами, инструментами.

Особенно серьезное положение с выпу
ском новых, унифицированных программ. 
Министерство просвещения проводит энер
гичные мероприятия для устранения отста
вания в этом деле и для обеспечения авгу
стовских совещаний учителей програм
мами.

Тут же следует отметить следующее об
стоятельство. В  этом году в программы и 
учебники были внесены значительные из
менения, что, естественно, должно было 
сказаться на сроках подготовки и издания 
учебников, но, несмотря на это, в ны
нешнем году положение с изданием учебни
ков значительно лучше, чем в прошлом. К 
15 июля из 103 наименований учебников 
уже напечатано и издано 90 наименований.

Введение совместного обучения мальчи
ков и девочек— важнейший этап в жизни 
общеобразовательной школы. Это требует 
от работников просвещения мобилизации 
сил, организованной работы, точности и 
оперативности. Для этого созданы вое 
условия, и нет никакого сомнения, что, 
под руководством и с помощью партийных 
организаций, органы народного образова
ния успешно выполнят возложенную на 

обеспечат завоевалше
учебно-воспитательной

разъединяй мужчин и женщин, а, напри-1 даст оно. В первую очередь, замелно улуч- шло перераспределение учащихся между и серебряными медалями. Многие из вы- «Тбилисмшени» и «Сакмшени» должны (работе советской школы.
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ПИСЬМА  Н АШ И Х  Ч И Т А Т Е Л Е Й
Н икол а й  Полот ай

Два урожая капусты  
с одного корня

Научиться собирать два урожая ка
пусты с одного корня— значит одержать 
новую победу над природой. Этот прием 
с успехом применяют наши передовые 
овощеводы.

Обычно, после уборки урожая белоко
чанной капусты, в пазухах листьев на 
стебле (кочерыге) начинают развиваться 
почки, которые дают мелкие новые ко
чаны; этим свойством отличаются все 
ранние сорта кочанной капусты. Приме
няя некоторые дополнительные агротех
нические мероприятия при ранне-весен
ней посадке белокочанной капусты, мож
но получить крупные кочаны второго 
урожая.

В условиях колхоза имени Буденного 
села Тетри-Цкаро, где уже несколько лет 
собирают по два урожая капусты, созре
вание кочанов на ранних посадках на» 
«гинается с 5— 10 июля, а сбор первого 
урожая заканчивается в начале августа. 
После уборки стебли капусты сразу же 
очищаются от поврежденных, больных и 
сухих листьев. Затем проводится под
кормка капусты минеральными удобре
ниями и рыхление междурядий, при ко
тором попутно заделываются в почву 
удобрения и выпалываются сорняки. Вно
сить удобрения надо равномерным раз
брасыванием по междурядьям из расчета 
2 центнера аммониевой селитры, 2 цент
нера суперфосфата и 75 килограммов ка
лийной соли на. гектар.

Поливы производятся через каждые 
3— 4 дня.

Спустя 15— 20 дней после подкормки 
!ц рыхления междурядий на каждом стеб
ле начинают интенсивно развиваться по 
10— 15 почек. Чтобы вырастить нор
мальные кочаны, надо провести проре
живание, оставляя на стебле по 2— 4 
почки; из них разовьются кочаны весом 
до килограмма и больше.

При тщательном выполнении всех агро
технических мероприятий с гектара ран
ней капусты можно получить 250— 300 
центнеров кочанов второго урожая.

По данным Тетрицкаронского овощного 
сортоиспытательного участка, наиболь
ший сбор капусты второго урожая дает 
сорт «Золотой гектар»; ему немного 
уступает сорт «Номер первый».

По качеству кочаны второго урожая 
превосходят капусту первого сбора, так 
как развиваются в более благоприятный 
период; их можно использовать как в 
свежем виде, так и для квашения.

Выращивание двух урожаев капусты 
должно получить особенно широкое рас
пространение в предгорных и горных 
районах республики.

О. С АН А Д ЗЕ, 
агроном, заведующий Тетрицкарой- 
ским овощным сортоиспытательным 
участком.

0 централизованных 
автоперевозках грузов

Рост автомобильного транспорта в па
шей стране, повышение его удельного ве
са в перевозках грузов позволяют в широ
ких масштабах осуществить централиза
цию этих перевозок и снизить их себе
стоимость.

Существующая в настоящее время ̂  ор
ганизация перевозок грузов автомобиль
ным транспортом страдает рядом серьез 
иых недостатков.

Перевозки осуществляются автомобиля
ми различных грузополучателей, вынуж
денных для этой цели иметь мелкие , авто
хозяйства, которые, как правило, плохо 
используют автопарк. Так, например, в 
Министерстве местной промышленности 
Грузинской ССР коэффициент использова
ния автомашин составляет 0,55, коэффи
циент использования пробега— лишь 0,42, 
а время- работы автомобилей— в среднем

Новое рабочее 
пополнение

При Тбилисском паровозо-вагоноремонт- 
ном заводе имени Сталина свыше 15 лет 
назад была создана школа фабрично-за
водского обучения. С 1948 года она бы- 
ла преобразована в железнодорожное учи- 
лище Л* 2.

За последние 4 года училище подгото
вило до 500 молодых рабочих— слесарей 
по ремонту паровозов и вагонов, столя
ров, токарей, котельщиков.

Воспитанники училища —  котельщик 
В. Точилин, токарь С. Давтян, слесарь 
А. Богданов и многие другие —  показы
вают образцы высокопроизводительного 
труда на заводе.

Знатный котельщик завода В. Пилип- 
чук так отзывается о Владимире Точили- 
не: «Это —  гордость моей бригады». Аги
татор, активный общественник В. Тоцц- 
лин пользуется большим уважением на 
заводе, является членом заводского коми
тета профсоюза.

Хорошо известен на заводе также то
карь-скоростник механического цеха, ком. 
сомолец С. Давтян. С помощью знатного 
токаря - скоростника Ильи Давидовича 
Чумбуридзе С. Давтян освоил методы ско
ростного и ,  силового резания металла. 
Сейчас он несет трудовую вахту в честь 
Дня железнодорожника, ежедневно вы
полняя задания на 200 и больще про
центов.

Немало воспитанииков училища на
столько хорошо овладели техникой своего 

что ныне умело руководят брига- 
Так, столяр вагоно-пассажирского 

цеха, комсомолец В. Кочиашвилц возглав
ляет бригаду столяров.

В 1954 году железнодорожное учили
ще К : 2 передаст заводу еще 100 мо
лодых рабочих.

Г. К А Ч К А Ч И Ш В И Л И , 
заместитель начальника производствен
ного отдела Тбилисского паровозо-ваго- 
норемонтного завода имени Сталина.

Д В Е
У Т Ю Г

Б А С Н И
И Ш Т А Н Ы

Мы все за критику...
Но сколько между нами 

Лишь голосуют за нее руками.
А сами 

Идут другим путем.

Однажды между Утюгом 
И новыми Штанами 

Конфликт возник:
«Послушай, друг,

Утюг! —

Штаны законно возмутились —
Тобою раньше мы гордились.
А нынче ты штанину гладишь час.

Ты просто холоден для нас.
За это крепко греют ныне!..» 

Утюг заерзал на штанине:

— Да я работы не боюсь!
Я за себя возьмусь!

Я возгорюсь!
Я накалюсь!

...И — верно —
Утюг, с часок, примерно,
На примусе сидел,

Шипел:
«Теперь я с критиканом слажу!

Прроглажу!!»
И, подбодрив себя; «Пора!» 
Влез на штанину...

Что тут было!
Штанина мигом задымила. — 
Под Утюгом — увы! — ...дыра. 
От Утюгов таких не жди добра!

дела,
Яами.

С Л У Ч А Й  Н А
С ведерком Муха в улей прилетела:

— Секретнейшее дело!...
Медведь справляет юбилей.

Так вы, девчата, уж  по совести своей 
Медку начальству нацедите.

— Позвольте! Погодите! —
Тут пчелки ей в ответ —
Без документа меда нет.

Мед под отчетом.
— Ах, ну чего там 

Считаться!.. Просит ведь 
Не заяц — сам Медведь!

А вы жужжите!
Вы дайте и... спишите.

П А С Е К Е
— А по какой статье учесть?
— Д а боже мой!.. Для вас же честь 

Начальство ваш медок полижет,
К  начальству станете вы ближе.
Глядишь — как общий друг —
Оно окажет ряд услуг,
Оно ценить ведь дружбу может!

— Мы — тоже! —
Весь рОй жужжит в отьет —
Но мед — по трудодням,

по дружбе — меда нет! 
—  Вот интересно — ■ '

Не икнет какой-тут либо пред?

За счет«., пивнои пены

Перед новым 
учебным годом

Широко развернулась в Чиатура подго
товка к новому учебному году. Взяты на 
учет все дети, поступающие в первый 
класс, приняты меры к тому, чтобы вер
нуть обратно в школы отсеявшихся ранее 
учащихся. Приводятся в порядок школь
ные здания. Будет произведен капиталь
ный ремонт средней школы и детского са
да, а также текущий ремонт в шести шко
лах. На это выделено 100 тысяч рублей.

Как и в прошлые годы, школам в ремон
те зданий помогает трест «Чиатурмарга- 
нец». Трест строит также новое школьное' 
здание на 440 человек, которое будет сда
но в эксплуатацию к 1 сентября.

В Чиатура имеются три школы рабочей 
молодежи, в которых без отрыва от произ
водства учатся около 600 человек.

Капитальный и текущий ремонт здании 
этих школ производят обычно те пред
приятия, на базе которых они существуют.

Рудоуправления имени Ленина и имени 
Сталина приобрели для школ большое ко
личество школьного инвентаря, приборы 
для кабинетов и лабораторий. Пополни
лись новым оборудованием кабинеты и 
других школ города.

Вместе с тем следует отметить, что все 
еще не разрешен вопрос о капитальном ре
монте здания 3-й средней школы г. Чиа
тура, которое находится в аварийном со 
стоянии. Отдел народного образования при
мет все меры, чтобы и эта школа встрети
ла новый учебный год организованно, в 
благоустроенном помещении.

Призвать водителя 
к порядку

Мне, 70-летнему инвалиду, ежедневно 
приходится ездить троллейбусом седьмого 
маршрута на лечение в ванное здание 
Бальнеологического курорта.

29 июня я был свидетелем того, как 
водитель троллейбуса №  41 грубила пас
сажирам. В кабинке водителя находились 
посторонние лица, с которыми она всю до
рогу разговаривала, отвлекаясь от испод 
нения своих служебных обязанностей.

Приняв ванну, я, как обычно, вышел 
на остановку троллейбуса. Минут через 
15 появилась машина, на которой стоял 
уже знакомый мне >6 41. Я  подошел г» 
передней двери, но она оказалась запер
той. Тогда я постучал, но водитель, заня-

вецтая разговором с посторонними лицами, отпустив пол-литра 
дверь не открыла. Пе открыла она ее и жигулевского пи- 
после повторного стука. |

Как можно назвать подобное отношение Ров и ПРИ этом не 
водителя троллейбуса к пассажирам?

Руководство Трамванно - троллейбусного 
управления должно призвать водителя 
троллейбуса >Г° 41 к порядку.

В  последних числах июня Государствен
ная торговая инспекция, совместно р обще
ственными контролерами, проверила 15 тор
говых предприятий, продающих пиво.

В  10 из них были установлены грубые на
рушения правил советской торговли — не
долив пива, невыдача в полном размере 
сдачи и т. д. Оправдываясь, отдельные про
давцы ссылаются на так называемые «не
предвиденные расходы». Какие же это рас
ходы?

«Если не дать экспедитору 5— 10 копеек с 
литра пива, так и мечтать не нужно о его 
продаже, —  говорят некоторые продавцы.— 
А мало ли других 
расходов: охрана,
уборка!».
Таким образом, 

продавцы с а м и  
признают, что они 
становятся на не
честный путь. «Ап
петиты» некоторых 
иа них изо дня в 
день растут.

Было, например, 
установлено, что в 
киоске №  99 пра
вобережного Тбил- 
пищеторга прода- 

А. Паикадзе,

С. ВА РТА Н О В .
 о —

Короткие сигналы
Ф  Читатель В. Васьков в своем письме в 

редакцию пишет о том, что электрические 
часы установлены только на некоторых ко
нечных остановках трамвая, к тому же они 
работают неточно.

Тов. Васьков предлагает установить элек
трические часы на всех конечных останов
ках, что поможет вагоновожатым и водите
лям троллейбусов лучше соблюдать график 
движения городского транспорта.

Ф На улице Брдзола берет свое начало 
безымянная улица, на которой расположен 
ряд крупных предприятий.

Эта улица, пишет инженер Шахназаров, 
9,7 часа. Между тем практикой установле- не имеет даже тротуаров, а проезжая 
но, что нормальная работа автомобильного 
транспорта вполне возможна в две смены.

Некоторые министерства и ведомства 
имеют в Тбилиси большое число мелких 
автохозяйств, которые не укрупняются 
Так, Министерство промышленности про
довольственных товаров Грузинской ССР 
в настоящее время имеет около 90 авто
хозяйств, Грузпромсовет —  около 70.

Такое положение ведет к распылению 
кадров инженерно-технических работни
ков и материальных ресурсов, вызывает 
значительные расходы и препятствует 
созданию надлежащей материально-тех
нической базы.

Все это вместе взятое приводит к непро
изводительному использованию значитель
ной части автомобильного парка и рабо
чей силы и намного удорожает стоимость 
перевозок грузов.

Организованная в 28 городах страны,

часть ее изрыта. Горсовет сообщил, что все 
работы по благоустройству этой улииы бу
дут завершены в первом квартале нынешне
го года, но они до сих пор даже не начи
нались.

выдал покупателю 
15 копеек сдачи.

В киоске №  92 продавец Жамуташвнли, 
отпуская пол-литра пива, недолил 60 куби
ческих сантиметров и также не выдал 15 ко
пеек сдачи.

Еще более грубые нарушения Госторгин- 
спекция выявила в крупных магазинах-ба
рах, где существует кассовая система. Каза
лось бы, подобная система лишает нечест
ных продавцов возможности обогащаться 
за счет покупателя, однако выявленные фак
ты свидетельствуют о другом.

В  специализированном магазине №  49 пра
вобережного Тбилпищеторга (директор 
Ш . Ахвледиани) продавец Г. Бакурадзе, 
отпуская покупателю две кружки по пол- 
литра пива, недолил' в каждую по 100 куби
ческих сантиметров. В  магазине №  22 это
го же торга продавщица М. Наврозашвили 
недолила двум потребителям по 70 кубиче
ских сантиметров пива и т. д. Как  было 
установлено, все эти злоупотребления про
исходят не без ведома руководителей ма
газинов.

В  пивном баре на Плехановском проспек
те, где директором Э. Табидзе и заместите
лем директора Г. Махарадзе, еще 5 июня

был составлен акт на недолив пива, за что 
продавщица была строго наказана, а руко
водство магазина предупреждено о необхо
димости усиления контроля. При вторичной 
проверке этого бара, 30 июня, было уста
новлено, что другая продавщица К. Бадало
ва недолила при продаже трех кружек пи
ва 330 кубических сантиметров. Сверив 
имевшиеся чеки у  данной продавщицы с 
количеством пива, полученным ею для про
дажи, инспекторы установили излишек че
ков на 99 литров. Излишек чеков — на 

82 литра пива 
имелся и у продав
ца этого б а р а  
И. Георгобиани.

И все это —  за 
счет «волшебной» 
пены.

Как же, оказы
вается, протекает 
дальнейший про
цесс с чеками? Р у 
ководители бара в 
конце ра б о ч е г о 
дня, грубо нару
шая приказ Мини
стерства торговли 
о хранении чеков в 
течение одного ме
сяца — от ревизии 
до ревизии, еже
дневно уничтожа
ют их*. Инкассат 

тору сдается полагаемая сумма. А разница 
и излишки денег? Нет нужды пояснять, ку
да они исчезают.

Продавцы этого магазина робко заявили 
инспекторам о том, что в конце рабочего 
дня заместитель директора бара т. Маха
радзе отнимает у них чеки и они, мол, не 
знают об этих излишках. Это неправда. Все 
работники магазина об этом отлично знают.

Материал о работе бара на Плехановском 
проспекте передан в прокуратуру района 
имени Сталина, и надо полагать, виновни
ки понесут должное наказание.

Наряду с усилением работы Государ
ственной торговой инспекции, нужно, чтобы 
с подобными нарушениями активнее боро-

Н. М УМ Л А Д ЗЕ , 
заведующий отделом народного обра
зования исполкома Чиатурского го
родского Совета депутатов трудя
щихся.

Недопустимое отношение 
к важнейшему делу

Вся наша страна деятельно готовится 
к открытию Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки. Тысячи экспонатов 
передовых колхозов и совхозов сейчас дви
жутся но железной дороге в Москву. Со
ветские железнодорожники с честью вы
полняют почетную задачу транспортиро
вания экспонатов.

Однако среди железнодорожников есть 
еще отдельные работники, безответственно 
относящиеся к выполнению своих служеб
ных обязанностей.

Тамышский эфиромасличный совхоз-за
вод удостоился чести быть участником 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки. Мы подготовили эфиромасличные расте
ния и эфирные масла, которые должны 
экспонироваться в павильоне Грузинской 
ССР. В связи с этим начальнику станции 
Тамыш была представлена 26 июня заяв
ка на вагон, в котором должны были быть 
отправлены в Москву экспонаты, подго
товленные совхозом.

В» течение первых трех дней начальник 
станции уверял, что вагон будет подан, на 
четвертый он смущенно заявил, что не 
имеет распоряжения диспетчера отделения 
на отцепку вагона. Представители совхо
за обратились тогда в Сухумское отделение 
Закавказской железной дороги. Здесь их 
уверили, что немедленно дадут указа
ние и подаче вагона не позднее 30 июня. 
Однако и это обещание оказалось невы
полненным. Ни 30 июня, ни 1 июля ва- 
гон подан не был. Неизвестно, как долго 
продолжалась бы эта канитель, если бы 
не вмешательство Абхазского областного 
комитета партии и Управления Закавказ
ской железной дороги.

Вагон был подан лишь по прошествии 
7 дней со дня представления заявки.

Задержка с подачей вагона, несомненно, 
сказалась на состоянии экспонатов, подго
товленных к отправке.

Виновные в нарушении директив о сро
ках подачи вагонов под погрузку экспо
натов для выставки должны получить по 
заслугам.

Нис И. Гурро.

Когда будет отремонтирована 
комната?*

Комната, в которой я проживаю, требует 
срочного ремонта. По этому поводу я в те
чение трех лет обращался в различные 
организации, но добиться - практических 
результатов и по сей день не смог.

14 января из исполкома»Тбилгорсовета 
был прислан инженер. Осмотрев комнату, 
он заявил мне, что ремонт будет произве
ден в первом квартале. Это обещание вы
полнено не было.

В июне я попытался разрешить вопрос 
с ремонтом моей комнаты у заместителя 
председателя исполкома Сталинского рай
совета т. Сурмава. Но он даже не стал со 
мной разговаривать.- А ведь в январе ны
нешнего года тот же т. Сурмава отдал на
чальнику жплуправления следующее рас
поряжение: «Проверкой установлена не
обходимость проведения следующих работ: 
сменить дверь, оштукатурить потолок, пе
реложить кирпичную стену и обшить 
Фронтон досками. Указанные работы преду
смотрите в I квартале текущего года и 
проведите».

После установленного срока прошел 
еще один квартал, а комната до сих пор 
остается иеотремонтированной.

Н. Б А З Е Р А Ш В И Л И , 
инвалид.

— о —

Короткие сигналы
Ф  Курортный поселок Сурами, куда ле

том съезжаются тысячи отдыхающих, не 
имеет благоустроенного рынка.

Читатель А. Цулеискири сообщает о том, 
что рынок не огорожен, находится в анти
санитарном состоянии. Рынок располагает 
крайне небольшим количеством ларьков 
для продажи сельскохозяйственных про
дуктов.

Исполкому Хашурского районного Совета

Н. Н А Д ЕЖ И Н , 
агроном треста «Грузэфирмасло».

лась и вся общественность. Необходимо соз-j следует принять меры по благоустройству
дать прочный заслон против всяких нару
шений правил советской торговли.

Г. Л Е К И А Ш В И Л И , 
начальник Управления Госторгинспек- 
ции Грузинской ССР.

И. ГО Л ЬД Ш Т ЕЙ Н , 
старший государственный инспектор.

сурамского рынка.

Ф  В  Сталинири, кроме главного рынка, 
расположенного в двух километрах от го
рода, необходимо восстановить малый ры
нок в центре,—предлагает гр-ка Л . Боро
дина. Это позволит жителям города еже
дневно без особого труда и затраты време
ни приобретать на рынке продукты.
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Коммунистическая партия неустанно 
воспитывает руководителей партийных, хо
зяйственных, общественных организаций в 
духе заботливого, внимательного отношения 
к каждому выступлению печати, к каждо
му письму трудящихся.

В резолюции V III съезда партии о пар
тийной и советской печати указывается: 
«Лица или учреждения, о действиях ко
торых говорится в печати, обязаны в 
кратчайший срок дать на страницах той 
же газеты деловое фактическое опровер
жение или же указать об исправленных 
недостатках и'ошибках».

Редакция ежедневно получает множест
во писем, в которых советские люди под
нимают самые животрепещущие вопросы 

на основе опыта Москвы, централизован- производства и культуры, торговли и бы-

М О Л Ч А Л Ь Н И К И
на пересланные редакцией письма ! ревода и др. Имелось достаточно времени,

ная перевозка грузов автомобильным 
транспортом общего пользования показала 
ее высокую эффективность.

Для осуществления централизованных 
перевозок руководители автотранспортных 
хозяйств, с помощью местных организа
ций, должны в течение ближайшего вре
мени детально изучить характер грузо
оборота и грузовых потоков всех пред
приятий, складов и баз. Это поможет 
быстрее приступить к организации пере
возок грузов в централизованном порядке.

А. Ш УМ О В.
старший инженер Всесоюзного науч
но-исследовательского института ав
томобильного транспорта.

И. ПОПОВА, 
старший инженер Госплана СССР.

тового обслуживания населения. Все эти 
письма ярко свидетельствуют о росте по
литической активности советских людей, 
об их горячем стремлении как можно 
быстрее добиться устранения недостатков.

В  большинстве советских учреждений 
и организаций письма с предложениями 
трудящихся, пересылаемые редакцией, 
встречают самое внимательное и чуткое 
отношение.

Однако в некоторых министерствах, 
исполкомах городских и районных Сове
тов, в хозяйственных и общественных ор
ганизациях все еще встречаются люди, 
которые допускают бюрократическое от
ношение к письмам и заявлениям трудя
щихся.

Только пренебрежительным отношением 
•к жалобам и .сигналам можно объяснить 
тот факт, что Министерство автомобиль
ного транспорта и шоссейных “Дорог Гру
зинской ССР с прошлого года не отвечает

Д. Дзнеладзе и Д. Давыдова, жаловавших
ся на грубые действия водителей авто
машин. Не последовало ответа и на пись
ма Н. Пекина, С. Георгадзе, Н. Имеда- 
швили, направленные в Главное управле
ние кинематографии.

Главные управления Министерства 
культуры продолжают игнорировать пись
ма трудящихся. Главное управление ки
нематографии, например, до сих пор не 
ответило на письмо т. Брегвадзе от 
20 января нынешнего года о плохом поло
жении кинотеатра в Чиатура. Это не 
единственный случай. Письмо К. Давыдо
ва о непорядках в кинотеатре «Комсомо
лец» лежит без движения в Главном упра
влении кинематографии с апреля месяца 
сего года.

Такая же участь постигла многие пись
ма, направленные в разные управления 
Министерства просвещения. До сих пор, 
несмотря на напоминания, нет ответа на 
письма тт. Давтяна, Т. Гаглоывилп, А. Ве
личко и других авторов, пересланные в ми
нистерство еще в прошлом году. Задержался 
также ответ на письмо Н. Кудзешвили, на
писанное в марте нынешнего года и тре
бующее быстрого реагирования.

Немало писем, направленных редакцией 
в Управление Уполминсвязи СССР по Гру
зинской ССР, также остались без ответа. 
В их числе письма Г. Хетагурова из Ка
рельского района, датированное 9 марта, 
Г. Хеидзе от 8 апреля нынешнего года, 
жалующегося на продажу денежного де-

чтобы разобраться в ' этих письмах, при
нять определенные меры и сообщить об 
этом авторам и редакции. Однако в •Уп 
равлении уполномоченного предпочитают 
отмалчиваться.

Советская торговля находится под по
стоянным общественным контролем. Тру
дящиеся внимательно следят за работой 
торговых организаций, сообщают в ре
дакцию о недостатках, о нерадивом отно
шении некоторых торговых работников 
к своим обязанностям. Все эти сигналы 
требуют самого быстрого реагирования. 
Между тем в Министерстве торговли ни- 
каб не могут; ответить на письмо 3. Гру- 
шецкой о продаже недоброкачественной 
обуви в магазине 41, датированное 
15 мая, и на другие.

Профсоюзы, наиболее массовые органи
зации рабочего класса, обязаны проявлять 
особенно чуткое отношение к письмам и 
заявлениям трудящихся. Однако пересы-

Стало обычным, что (Зовет професси
ональных союзов республики и его отделы 
по месяцу и более не отвечают на письма 
и заявления трудящихся.

Список организаций и лиц, не утруж
дающих себя ответами на письма и сиг
налы, можно было бы продолжить. До сих 
пор, например, не получен ответ от предсе
дателя исполкома Нотийского городского 
Совета на письмо Д. Саенко, пересланное 
почти полгода назад. Задерживают ответы 
секретари Цителцкаройского, Хашурского, 
Чхороцкуского, Цхалтубского и некоторых 
других райкомов партии.

Молчальник —  это разновидность бюро
крата, равнодушно относящегося к нуж
дам и запросам советских людей, глуша
щего критику снизу, мешающего исправ
лению недочетов и ошибок в работе, о ко
торых сигнализируют трудящиеся в своих 
письмах.

Молчальников, людей, не реагирующих 
на письма и жалобы трудящихся, нужно 
привлекать к строгой ответственности.

Разбором заявлений и писем должны 
руководить лица, возглавляющие .учреж

даемые в профорганизации письма нередко дения и организации. Они обязаны пока-
нодолгу лежат без движения. Так, напри
мер, до сих пор не отвечено на письмо 
рабочего Н. Крючкова, пересланное пред
седателю республиканского комитета 
профсоюза медсантруд еще 14 сентября 
1953 года. С января нынешнего года 
республиканский комитет профсоюза ра
ботников госторговли и общественного 
питания не отвечал на письмо Е. Яблу- 
новской. Пе цомогдо и напоминание из 
редакции.

зывать пример чуткого и внимательного 
отношения к сигналам и деловым предло
жениям, идущим снизу, и требовать того 
же от своих подчиненных.

Чуткое и внимательное отношений к 
письмам и предложениям трудящихся бу
дет способствовать дальнейшему росту на
родной инициативы и творческой само
деятельности масс.

д. н и к о л а и ш в и л и ,

П о  с л е д а м
неопубликованных писем
Читатель Г. Кикабидзе Записал в ре

дакцию письмо о том, что артель систе
мы Металлопромсоюза выпускает недобро
качественные бритвы.

Как нам сообщили из Грузпромсовета, 
заведующему цехом артели М. Шхизеру 
за выпуск бритв низкого качества объяв
лен выговор. Технорук артели П. Саква- 
релидзе предупрежден.

Грузпромсовет обязал артели, выпу
скающие безопасные бритвы, до 1 сентября 
разработать и представить мероприятия 
по организации производства бритв из ла
туни, нержавеющей стали и цинково-алю
миниевых сплавов.

*  *  *

Жильцы, проживающие в домах ком
мунального отдела исполкома Цалкского 
райсовета, написали в редакцию письмо, в 
котором сообщали, что жилфонд находит
ся в неудовлетворительном состоянии из- 
за того, что уже давно не ремонтировался.

Цалкский райком партии, куда письмо 
было переслано для принятия мер, сооб
щил нам, что все факты подтвердились. Ре
шением бюро заведующему коммунальным 
отделом исполкома райсовета А. Кишня- 
рову предложено в течение июля произ
вести ремонт домов коммунального отде
ла, благоустроить дорогу, выходящую на 
главную улицу. Председателю комитета 
физкультуры и спорта Д. Айдинову пред
ложено в декадный срок ' на территории 
домов организовать спортивную площадку;

За плохую работу комендант домов 
т. Попова освобождена от занимаемой долж
ности.

*  *  <г
Л. Монахова писала в редакцию о том, 

что Шиндисское почтовое отделение связи 
Горинского района несвоевременно оформ
ляет подписку на газеты и журналы, не 
имеет весов для взвешивания посылок.

Как сообщил редакции заместитель Упол
номоченного министерства связи СССР по 
Грузинской ССР т. М. Инаури, факты, 
приведенные в письме, подтвердились.

За несвоевременное оформление подпи
ски Л. Монаховой на газету на начальника 
Шиндисского (тделення связи Г. Мгебри- 
швили наложено взыскание.

Отделение связи обеспечено весами.
* *  *

Группа читателей сообщила редакции 
о том, что продавцы кваса на Колхозной 
площади обсчитывают потребителей.

Факты, указанные в письме, проверкой 
подтвердились.

За нарушение правил советской торгов
ли продавец М. Шамелашвили снят с ра
боты. Продавцу С. Гвимрадзе объявлен 
строгий выговор с последним предупреж
дением.

*  *  *
Читатель И. Фаингер в своем письме в 

редакцию указывал на то, что в магази
нах нет в продаже детских покрывал.

Заместитель председателя президиума 
Текстилынвейпромсоюза тов. Рухадзе со
общил, что производство детских покрывал 
налаживается в артели «Бавшвта сам- 
каро».\Массовый выпуск покрывал нач
нется в третьем квартале.

* * *
Читатель В. Джиоев в своем письме в 

редакцию написал о том, что в продол
жение долгого времени он не может до
биться получения метрической выписки 
в ЗАГС’е района имени Ленина. В. Джио
ев сообщал также о Фактах грубого обра
щения сотрудников ЗАГС’а с посетите
лями.

Начальник паспортно-регистрационного 
отдела Управления милиции гор. Тбилиси 
сообщил редакции, что все факты, указан
ные в письме, подтвердились.

За бездушное и безответственное отно
шение к заявлениям трудящихся заведую
щая бюро ЗАГС’а Е . Барамидзе освобожде
на от занимаемой должности.
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Народы Франции и Северной Африки приветствуют 
решения Ж еневского совещания

ПАРИЖ, 22 июля. (ТАСС). Подписание 
в  Женеве соглашений о перемирии в Индо
китае встречено французским народом с 
чувством глубокого удовлетворения.

По сообщению газеты «Юманите», на 
многий предприятиях Парижа трудящиеся 
временно прекращали работу и проводили 
митинги и собрания. Вчера вечером в ра
бочих пригородах Парижа, а также в дру
гих городах и населенных пунктах страны 
были организованы народные торжества.

«Юманите» опубликовала заявления На
ционального'совета мира, Всеобщей конфе
дерации труда, Союза республиканской мо. 
лодежи Франции и других организаций. 
Приветствуя прекращение войны против 
вьетнамского народа, они в то же время 
требуют мирного разрешения других спор

ных международных вопросов, прежде все
го проведения переговоров по германскому 
вопросу и организации коллективной безо
пасности в Европе.

Газета такзф сообщает, что весть об 
успешном завершении Женевского совеща
ния но Индо-Китаю была радостно встре
чена народами Северной Африки. Так, 
например, докеры и портовые рабочие Ора
на (Алжир), которые, как известно, вели 
героическую борьбу против отправки в 
Индо-Китаи новых войск, организовали в 
городе митинг и демонстрации. Некоторые 
тунисские газеты отмечают, что прекраще
ние военных действий во Вьетнаме яв
ляется большой победой дела мира, и при
зывают народ удвоить свои усилия в борь
бе за свободу и национальную независи
мость.

„Важ ны й этап в установлении мира“
З а я в л е н и е  м и н и ст р а  и н о ст р а н н ы х  д ел  Бельгии С п а а ка

БРЮССЕЛЬ, 22 июля. (ТАСС). Заклю
чение перемирия в Индо-Китае находится 
в пентпр! внимания бельгийской обгце-в центре 
ственности.

В  газетах опубликовано заявление 
•бельгийского министра иностранных дел 
Спаака. «Весь мир, —  говорится в заяв

лении, —  с ^радостью узнал о решении, 
принятом в Женеве. Можно твердо на
деяться, что окончание войны в Нндо- 
Кптае приведет к улучшению междуна
родного положения. Решение, принятое в 
Женеве, является важным этапом в уста
новлении мира».

Американская печать о реакции в Вашингтоне  
на восстаноеление мира в Индо-Китае

НЫО-НОРК, 22 июля. (ТАССХ Амери
канская печать свидетельствует, что в 
руководящих кругах США наблюдается 
откровенное недовольство исходом Женсв- 

«кого совещания. Вашингтонский коррес- 
даондент агентства Ассошиэйтед Upecc 
Хайтауэр указывает, «у’о «окончание 
Ьойны в Индо-Китае в результате перего
воров рассматривается здесь как победа 
коммунистов и поражение свободного ми
ра (так американская пропаганда имену
ет лагерь, возглавляемый Соединенными 
Штатами.—  Ред.).

Американские официальные лица, до
бавляет Хайтауэр, изучающие урегулиро
вание, достигнутое в Индо-Китае, заявля
ют в частных беседах, что его влияние 
распространится далеко за пределы Юго- 
Восточной Азии и, вероятно, скажется 
на взаимоотношениях между демократи
ческим лагерем и «некоммунистическим 
•блоком во всех областях».

Рассматривая последствия соглашения 
о восстановлении мира в Индо-Китае, 
Хайтауэр указывает на предстоящее при
знание Францией Китайской Народной 
Республики. Это, подчеркивает Хайтауэр, 
«усилит нажим в отношении принятия 
в  конечном счете красного Китая в ООН, 
несмотря па оппозицию Соединенных 
Штатов».

Другим последствием соглашения, по 
словам Хайтауэра, явится рост сопротив
ления перевооружению Западной Герма
нии.

Вашингтонский корреспондент агент
ства Юнай’тед Пресс Гонсалес сообщает, 
что, «когда в столицу начали поступать 
подробные сведения о перемирии, офи
циальные лица были настроены мрачно».

Как указывает Гонсалес, «мрачное 
пастроение» определенных кругов США 
вызвано тем, «что престиж красного Ки
тая значительно возрос, что способствует 
новому нажиму в отношении его приня
тия в ООН и ослабления торговых барье
ров», а также тем, что американская 
военная помощь Франции, составившая 
более 3 миллиардов долларов, не спасла 
захватчиков от поражения в Пндо-Китае. 
Теперь, уныло заключает Гонсалес, «еще 
больше стран окажется в стороне от 
«холодной войны».

Официальные американские лица, про
должает Гонсалес, также «обеспокоены 
разногласиями с Англией по вопросу о сро
ках заключения и других деталях предпо
лагаемого союза» (речь идет об агрессив
ном союзе в Юго-Восточной Азии, скола
чиваемом ныне США.— Ред.).

Борьба  с наводнением в Венгрии
БУДАПЕШТ, 22 июля. (ТАСС). По сооб

щению Венгерского правительственного 
Комитета по борьбе с наводнением, уро
вень воды Дуная выше Пакша (комитат 
Толна) снижается, однако медленно и не 
везде равномерно. Ниже этого селения 
уровень воды продолжает повышаться. 
Вчера он достиг 900 сантиметров выше 
обычного уровня, а у города Махач (близ 
югославской границы) —  910 сантимет
ров. Серьезное положение создалось в рай
оне Сигеткеза (комитат Дьер, верхний 
участок Дуная), где прорваны защитные 
дамбы и создалась необходимость отвода 
скопившихся вод. Большую помощь в этом 
районе оказывает Венгрии дружественная 
Чехословакия, которая предоставила боль
шое количество леса и бутового камня.

В настоящее время на протяжении 
700 километров по Дунаю продолжаются 
ващитные работы. В сообщении комитета 
указывается, что на полную ликвидацию 
опасности наводнения можно рассчитывать

только через 8 —  16 дней.
Как сообщает Венгерское телеграфное 

агентство, между местными венгерскими 
и югославскими органами, ведущими борь
бу с наводнением, установлено сотрудни
чество.

Сегодня опубликовано сообщение о соз
дании правительственной комиссии, зада
чей которой является организация помо
щи пострадавшему населению, руководство 
восстановительными работами на местах, 
подвергшихся наводнению. Председате
лем комиссии назначен первый замести
тель председателя Совета министров Вен
герской Народной Республики, министр 
земледелия Андраш Хегедюш.

В комиссию вошел также ряд мини
стров и других ответственных лиц.

Со всех концов страны от коллективов 
различных предприятий и учреждений, а 
также от отдельных лиц поступают взно
сы в фонд помощи населению, пострадав
шему от наводнения.

В комиссии ООН 
по разоружению

НЬЮ-ЙОРК, 22 июля. (ТАСС). 20 июля 
состоялось заседание комиссии ООН по ра
зоружению. На рассмотрение комиссии 
представлен доклад подкомитета этой ко
миссии. Как известно, этот подкомитет в 
составе представителей СССР, США, Анг
лии, Франции и Канады заседал в Лондоне.

Доклад свидетельствует о том, что в ре. 
зультате противодействия со стороны США, 
Англии, Франции и Канады подкомитет 
не пришел к согласию ио вопросу о со
кращении вооружений и вооруженных сил 
и о запрещении оружия массового уничто
жения. Представители США, Англии, 
Франции и Канады попрежнему, как и в са
мой комиссии по разоружению, противи
лись положительному решению вопроса о 
сокращении вооружений и вооруженных 
сил и запрещении оружия массового унич
тожения и всячески стремились подменить 
решение этого вопроса сбором разведыва
тельных данных о вооружениях и воору
женных силах других государств. Предста
вители этих стран отклонили внесенные 
Советским Союзом в подкомитете предло
жения, направленные на сокращение воо
ружений и вооруженных сил и безуслов
ное запрещение атомного и водородного 
оружия и другого оружия массового унич
тожения, а также на установление стро
гого международного контроля за выпол
нением этого запрещения.

Выступившие на заседании делегаты 
Франции, Англии и Соединенных Штатов 
тщетно пытались снять с себя вину за 
неуспех работы подкомитета комиссии ООН 
по разоружению и переложить ее на Со
ветский Союз. Они голословно утверждали, 
что внесенные ими в подкомитете предло
жения якобы представляют собой «ком
промисс». Наряду с этим, представители 
Соединенных Штатов и Англии пыталиеь 
Извратить существо советских предложе
ний. Представитель Соединенных Штатов 
договорился до абсурдного утверждения, 
что если западные державы примут совет
ские предложения о сокращении вооруже
ний и запрещении оружия массового 
уничтожения, то они якобы попадут в 
«ловушку». Он, однако, не потрудился 
объяснить, в чем должна заключаться эта 
«ловушка».

Речь представителя Соединенных Шта
тов, а также выступления делегатов Анг
лии и Франции свидетельствуют о том, 
что они не намерены решать вопрос о 
сокращении вооружений и запрещении 
оружия массового уничтожения.

Комиссия продолжает рассмотрение до
клада подкомитета.

Реакционный законопроект 
в США

ВАШИНГТОН, 22 июля. (ТАСС). Вчера
подкомиссия юридической комиссии па
латы представителей США одобрила зако
нопроект о запрещении Коммунистиче
ской партии Соединенных Штатов. Со
гласно этому законопроекту, внесенному 
председателем подкомиссии юридической 
комиссии палаты представителей респуб
ликанцем Грэхэмом (от штата Пенсильва
ния), Коммунистическая партия и все ее 
филиалы или организации лишаются всех 
прав, привилегий и неприкосновенности. 
Любое лицо, которое останется в рядах 
Коммунистической партии через 30 дней 
после принятия данного законопроекта, 
может быть оштрафовано на 10 тысяч 
долларов и приговорено к тюремному за
ключению сроком на 10 лег.

Б есч и н ств а  а м ер и кан ской  
военщины в Италии

РИМ, 22 июля. (ТАСС). Как сообщает] 
газета «Джорнале д'Итализ», пьяный 
американский полковник, некий Джон{ 
Веетфорд, находясь в Неаполе на одной j 
из людных площадей, произвел ряд вы- ; 
стрелов^ из пистолета в прохожих. Амери- ; 
канский полковник направился затем на ! 
соседнюю строительную площадку, где: 
несколько раз выстрелил в рабочих.

Лишь по счастливой случайности ни- ; 
кто из жителей не был ранен.

Н О В О С Т И  С П О Р Т А

На первенство страны 
• по футболу

Игры команд класса «Б»
В  последнее время в трех подгруппах 

команд класса «Б», участвующих в розыгры
ше первенства страны по футболу, состоя
лась 21 встреча.

В первой подгруппе три состязания про
вели футболисты ашхабадской команды об
щества «Спартак». Во всех трех встречах 
они потерпели поражение. Со счетом 0 : 2 
ашхабадцы проиграли спартаковцам Ерева
на, со счетом 1 :3  — футболистам Тбилис
ского Дома офицеров и со счетом 0 :1  — 
бакинской команде общества «Нефтяник». 
Спартаковцы Еревана выиграли встречу у 
спартаковцев Ташкента со счетом 3 :0 . 
Команда «Нефтяник» (Баку) нанесла пора
жение команде города Ленинабада. Счет 
встречи 3 : 0. Две встречи провели футбо
листы алма-атинской команды «Локомотив». 
С результатом 3 : 1 они выиграли у футбо
листов общества «Авангард» (Челябинск) и 
со счетом 4 : 0 победили команду города 
Молотова. Команда общества «Искра» 
(Фрунзе) два состязания закончила вничью. 
Счет 0 : 0 был зафиксирован во встрече с 
командой «Авангард» (Свердловск) и счет 
1 : 1 с  командой «Авангард» (Челябинск).

Лидером в первой подгруппе остается 
команда общества «Локомотив» (Алма- 
Ата). В  пятнадцати встречах она набрала 
24 очка.

Среди команд второй подгруппы первое 
место в турнирной таблице занимают фут
болисты общества «Химик» (Москва), имею
щие после 14 игр 21 очко. В  последней 
встрече команда «Химик» победила футбо
листов общества «Калев» (Таллин) со сче
том 2: 1.

Результат 1 :0  был зафиксирован в двух
состязаниях.

Футболисты общества «Красное знамя» 
(Иваново) с таким счетом выиграли у 
команды общества «Энергия» (Саратов) и 
рижские футболисты общества «Даугава»— 
у команды Воронежа., Три встречи во вто
рой подгруппе закончились вничью. Со сче
том 1 : 1 сыграли футболисты команд 
«Шахтер» Московского угольного бассейна с 
командой «Красная звезда» (Петрозаводск). 
Не был открыт счет во встречах спартаков
цев города Калинина со спартаковцами 
Вильнюса и футболистов общества «Пище, 
вик» (Минск) с московской командой «Зе
нит».

В  третьей подгруппе успешно выступают 
футболисты команды «Шахтер» (Сталино). 
Они набрали 23 очка в 14 состязаниях и 
занимают первое место в своей подгруппе. 
Последнюю встречу команда «Шахтер» вы
играла у футболистов Львовского дома офи
церов со счетом 3:1. Команда «Металлург» 
(Одесса) с результатом 1 :2  потерпела по
ражение от команды Киевского дома офи
церов. Футболисты запорожской команды 
общества «Металлург» с результатом 1 : 0 
одержали победу над спартаковцами Ужго
рода. Вничью со счетом 2 : 2 сыграли фут
болисты Севастопольского дома офицеров и 
сталинградской команды «Торпедо». Не бы
ло забито ни одного мяча во встрече 
команды общества «Буревестник» (Киши
нев) с футболистами днепропетровской 
команды общества «Металлург» и в игре 
краснодарской команды «Нефтяник» с фут
болистами общества «Торпедо» (Ростов-на- 
Дону). (ТАСС).

1Ö U A U C U
городская хроника

Ценное учебное пособие

В  последние годы в Тбилисском Го
сударственном медицинском институте 
изучение нервной системы сопровож
дается демонстрацией изготовленных 
для этой цели объемных моделей.

Следя за указкой лектора, аудитория 
наглядно знакомится со сложнейшей 
структурой нервной системы человека, 
представленной на моделях, которые с 
успехом заменяют различные схемы, 
рисунки и анатомические препараты.

Анатомы давно работали над созда
нием объемных моделей нервной си
стемы, но цельная модель центральной 
нервной системы с показом всех нерв
ных проводящих путей, на всем их про
тяжении, а также модель вегетативной 
нервной системы впервые была создана 
советскими анатомами— профессором А. Г. 
Малаевым на кафедре нормальной ана
томии Тбилисского медицинского инсти
тута, под руководством заведующего 
этой кафедрой действительного члена 
Академии наук Грузинской С С Р про
фессора А Н. Натишвили.

Сделанная проф. А. Г. Малаевым 
первая серия моделей могла обслужи

вать учебные нужды лишь одной ка
федры, поэтому возник вопрос об осъое- 
нии производства и массового распро
странения этих моделей.

Эта задача была успешно разрешена 
инженером Г. И. Татишвили и неболь
шим коллективом мастерских медицин
ского инструментария Министерства 
здравоохранения Грузинской ССР.

Изготовив в 1952 году первые опыт
ные экземпляры моделей, мастерские 
уже выпустили к настоящему времени 
свыше 300 экземпляров этих ценных 
иаглядных пособий.

Моделями проф. Малаееа, получив
шими высокую оценку специалистов те
перь пользуются в медицинских вузах 
и научно-исследовательских институтах 
Москвы, Ленинграда, Киева, Тбилиси, 
Еревана, Баку, Риги и многих других 
городе^ СССР.

Н а  с н и м к е  (слева направо): проф. 
А. Г. Малаев, инженер Г. И. Татишвили 
и проф. А. Н. Натишвили у модели про
водящих путей центральной нервной 
системы.

Фото Я. Яшвили.

Состязания юных динамовцев
В  Саратове состоялись очередные игры 

юношеских футбольных команд на приз 
Центрального совета спортивного общества 
«Динамо». Юные динамовцы Тбилиси встре
тились со своими симферопольскими одно
клубниками и одержали победу со сче
том 9 : 0.

Встреча юных динамовцев Тбилиси с ро
стовской командой также закончилась побе
дой тбилисцев со счетом 10 : 1.

Соревнования по грузинской 
борьбе

Закончились зональные соревнования по 
грузинской борьбе на первенство Республи
канского совета добровольного сельского 
спортивного общества «Колмеурне».

На состязаниях определились участники 
финальных встреч. Это команды Абхазии. 
Аджарии, Юго-Осетии, а также Михетского, 
Каспского, Сагареджойского, Лагодехского, 
Зестафонского, Ланчхутского и Онского рай
онов.

27 июля на тбилисском стадионе «Дина
мо» состоится открытие финальных встреч 
лично - командного первенства сельских 
спортсменов республики по грузинской борь
бе.

По мотивам народного искусства
Швейные фабрики Грузии начали мас

совый пошив одежды к осенне-зимнему се
зону. Выпускается более 60 видов женского 
и детского платья, костюмов, пальто. Мо
дельеры-художники республиканского Дома 
моделей А. Каландадзе, Т. Абазадзе, 3. Ата- 
пина и другие при создании новых фасо
нов использовали образцы одежды, собран
ные в Музее народного художественного ре
месла, Доме народного творчества Грузии, 
Государственном музее Грузии, музеях 
и с к у с с т в  и кустарных промыслов.

Промышленные предприятия республики 
широко используют в производстве товаров 
широкого потребления, предметов домашне
го обихода произведения народного искус
ства.

Тбилисская ювелирная фабрика в первом 
полугодии нынешнего года изготовила поч
ти на восемь миллионов рублей различных 
изделий из золота и серебра. Среди них вы
полненные по мотивам грузинского народ
ного искусства красиво оформленные сере

бряные чарки с ручками, стопки, позолочен 
ные чайные ложки, филигранной работь 
пуговицы, позолоченные и серебряные бро 
ши, украшенные грузинским орнаментом 
рубиновыми, сапфировыми и другими кам 
нями.

Художники Тбилисской шелкоткацкой фаб 
рики и Цхакаевской ковроткацкой фабрию 
по образцам народного творчества создал! 
более двадцати новых рисунков креповы 
тканей, ковров и ковровых дорожек, поль 
зующихся большим спросом-у потребителей

По образцам народного творчества раз 
нообразиын ассортимент предметов широ 
кого потребления для украшения быта сс 
ветских людей выпускают артели промыс 
ловой кооперации. В  их числе оригиналь 
ные сосуды для вина, «марани», «хеладаз 
вышитые гладью шелковые чехлы для поду 
шек, расшитые башлыки, изделия из бисера 
мебель, посуда, музыкальные инструменты 
выделяющиеся тонкой' резьбой по дереву.

(ГрузТАГ).

Летний отдых текстильщиков
В  лучших здравницах проводят свой от

пуск рабочие, специалисты и служащие 
Тбилисского камвольно-суконного комби
ната. •

В Ялте отдыхал токарь ремонтно-механиче
ской мастерской комбината М. Кин. Передо
вая крутильщица камвольного цеха А. Инсу- 
рова вернулась недавно из Цхалтубо. В  Со
чи побывал по путевке фабкома инженер 
В. Каладзе.

Недавно на отдых в Боржоми, Менджи и 
другие курорты выехала новая группа от

дыхающих. Всего в санаториях и домах 
отдыха побывало о нынешнем году более 
100 работников комбината. Кроме того, 
27 семьям рабочих и служащих предостав
лены дачи в живописной курортной местно
сти Кикети Здесь организован и одноднев
ный дом отдыха, в который по воскре
сеньям выезжают на отдых группы рабо
чих.

Редантор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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Г Р У З И Н С К А Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я

(Плехановский пр., 123)

О т к р ы т а я  э с т р а д а
24 в 25 июля

К О Н Ц Е Р Т
А Р Т И С Т О В  Г Р У З И Н С К О Й  Э С Т Р А Д Ы  

« М О В Д И В А Р Т  М О Г В И Х А Р И А »  

Н ачало  в 9 час. вечера.

% '■ 'Г Р У З И Н С К А Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  
&  Ф И Л А Р М О Н И Я
§1 Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  (Плехановский пр.. 123)

П О С Л Е Д Н И Е  ГА С Т РО Л И  
Государственного московского 

цыганского театра ^ Р О М Э Н “

24 июля вечером и 25 июля днем 
Ром-Лебедев

Д О Ч Ь  Ш А Т Р О В
25 июля

Н. Нарожмый и Н . Карельская
Ц Ы Г А Н  М И Х А Й Л О

26 июля
В. Васильке

Д Е В У Ш К А  С Ч А С Т Ь Я  И С К А Л А

Н ачало  дневных спектаклей в 12 час. дня, 
вечерних — в 8 час. 30 мин. вечера.
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П А Р К  Д О М А  О Ф И Ц Е Р О В
5  (Плехановский пр., 73).

Е  24 и 25 июля

Г У Л Я Н Ь Е ,
I  п о с в я щ е н н о е  ..
I  Дню Военно-Морского Флота СССР. §

I  К О Н Ц Е Р Т
5 а р т и с т о в  I
Е  М О С К О В С К О Й  Э С Т Р А Д Ы  Е

Т А Н Ц Ы , играет эстрадный оркестр. Е
Е Парк открыт $• 8 час. вечера.

Начало концерта в 9 час. вечера Е
(время местное). Е
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24 июля
Н а первенство Советского Союза среди команд^ 

мастеров класса «Б»  Л
Т А Ш К Е Н Т

(«С партак»)

Начало

Т Б И Л И С И
(О Д О )

в 19 ч. 00 м.

^ V V V V V X V V V V V V V V V V V X V X V 'v V V V V V V V X V V V V V V V V '
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А. М . Шульдингер, А. И., М  Я . Шульдингер, 
С. И ., Р  С. Ш ульдингер, И  И .. М. И  И вани 
швили. М  И.. Э . И Кельбер с  детьми извеща

ют о смерти м уж а, отца и дедушки 
И саака Борисовича Шульдингера.

Граж д . паних 24 июля, в 8 час. веч., на кв.— 
Тквиавский тупик 10 (Молотовский район). В ы 

нос 25 июля, в 2 часа дня.

ТРЕБУЮТСЯ
I  на строительство хлебозавода, винзавода 
I  и других объектов в Сталннири:

К А М Е Н Ш И К И ,
I  П Л О Т Н И К И .

Б Е Т О Н Ш И К И .
П О Д С О Б Н Ы Е  РА Б О Ч И Е .

Все рабочие обеспечиваются 
жилплощадью.

Е  О б р а та  гься по адресу: гор Сталииири.Е
Е  Строительно • монтажное управление треста S  
S  «Грузпродстрой»
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И С П О Л КО М А  Т Б И Л ГО РС О В ЕТ А  Д ЕП У Т А Т О В  Т РУ Д Я Щ И Х С Я
~  '*14 июля 1954 г.

«Об. установлении мест свалок строительного мусора и излишнего грунта 
на территории города Тбилиси».

В  целях соблюдения на территории города Тбилиси санитарных условий при 
_  вывозе строительного грунта и строительного мусора, а также обеспечения 
_  устойчивости городских инженерных сооружений при поднятии уровня реки 
_  Куры, в связи с пуском Ортачальской ГЭС ,— на основании постановления Сове-
— та Министров Грузинской С С Р  от 24 июня 1954 года №  585,— исполком Тбилис-
— ского городского Совета депутатов трудящихся решает:
— Обязать руководителей организаций и предприятий, производящих строи-
_  тельство на территории города Тбилиси, вывозить строительный мусор и излиш-
— ний грунт на правый берег р. Куры:
— а) для засыпки пустот за подпорными стенами набережной от моста им.
— Бараташвили до Метехского моста, с заездом у литейно-механического завода
— по ул. Ираклия II  и со стороны ул. Бараташвили у подхода к мосту;
— б) на участок строительства Ортачальской ГЭС  для засыпки пустот за под-
— порными стенами набережной— с заездом с ул. Мясникова — ниже моста
— 300 арагвинцев и у здания школы JV» 31 ;
~  в) для засыпки рукава р. Куры у колхоза имени Махарадзе, с заездом с
— ул. Мясникова, через территорию колхоза им. Махарадзе и у поворота трол-
— лейбуса. Ш

2. За нарушение настоящего обязательного решения виновники подвергаются
— в административном порядке штрафу до 100 рублей или принудительным рабо- —
— там до 30 дней. ш Щ

3. Наблюдение за выполнением настоящего решения возложить на исполко- —
— мы райсоветов города Тбилиси и на органы милиции. —

4. Настоящее обязательное решение входит в силу со дня опубликования. jjj
^  Председатель исполкома М. М А ГРА Д ЗЕ . -

Секретарь исполкома Ш. Б А К Р А Д ЗЕ . 1
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f Т Б И Л И С С К И Й
*  С К И Й  И Н СТИ ТУТ  Ш Е Л К О В О Д С Т В А

Н А У Ч Н О -И С С Л ЕД О В А Т ЕЛ Ь-

О Б Ъ Я В Л Я Е Т

им. Z

П Р И Е М  А С П И Р А Н Т О В  
с  отрывом от производства на 1954 год

по специальностям: 
по тутоводству и по болезням тутового 

шелкопряда.
В  аспирантуру, с  отрывом о т производства, 

Р  принимаются граждане С С С Р  не старше 40 лет. 
/  имеющие законченное высшее образование, на 
У  обших основаниях, установленных для вступаю- 
/  щих в аспирантуру учебных заведений и науч- 
/  но-исследовательских учреждений.
✓ Ж елаю щ ие поступить в аспирантуру должны 
£  подать заявление на имя директора института 
/  (с приложением соответствующих документов) 
У  по адресу: гор. Тбилиси, Плехановский пр., 184. 
У  Прием заявлений до 15 сентября 1954 года.
^  Приемные испытания с 10 октября 1954 года. 
^  Дирекция.

I  П Р А В Л Е Н И Е  «ГРУЗФ О Т О »
% Д Л Я  О Б С Л У Ж И В А Н И Я  
I  Ф О Т О Л Ю Б И Т ЕЛ ЕЙУ У
/  выделило специальные фотоателье для '% 
^проявления, печатания и увеличения^ 
Й любительских снимков. §
^ Работы выполняются качественно и по^ 
■/ доступным ценам в следующих фото-/ 
I  ателье: |
^ Фотоателье №  6— Плехановский пр., 131 § 
Й Фотоателье №  2— Плехановский пр., 73 |  
У Фотоателье N ° 20—ул Ленина, 24 
/Фотоателье №  9— Советская ул., 110 
У Фотоателье N ° 5— ул. Шаумяна, 3 
£ Фотоателье №  10— пр Руставели, 37 
/ Фотоателье N ° 37— пр Руставели, 17 
/ Фотоателье №  1— ул. 1-го мая, 4.
У Справляться по адресу: гор. Тбилиси,  ̂
У пр. Руставели, 4. Телсф. №  3-69-00, прав- у 
/ ление «Грузфото». У

Ш У Л А В Е Р С К О М У  Р Е З И Н О - В О Й Л О Ч Н О М У  
К О М Б И Н А Т У

^  Министерства промышленных товаров широкого /  = 
/  потребления Грузинской С С Р  У> S
< I  I

Т Р Е Б У Ю Т С Я :

Т Б И Л И С С К О М У  ЗА В О Д У  П Л А С Т М А С С  |  
Министерства химической промышленности !  

С С С Р

У 
У
I

Инженер-механик па должность гл механика^
Инженер-энергетик /
Дизелисты  У.
Электрики ^
Мастера чесальных машин /

I  IУ

ТРЕБУЮТСЯ
Е ученики-прессовшики (мужчины и женщины) Ё 

и ученицы-станочницы (женщины). —
1  Ученический оклад—270 рублей в месяц. 1 
Е  Срок обучения один месяц. После этого с р о к а ! 
= ученикам присваивается разряд н их переводят! 
Е  на сдельную оплату труда. =

Гр. Ш А В Г У Л И Д З Е  Ш алва  Ермолаевич, про
живающ ий по Кобулетской ул., 4-а, возбуж 
дает дело о разводе с гр. Ш А В Г У Л И Д З Е  Ру- 
суданой Петросовной, проживающей по Киз- 
лярской ул., 12. Дело подлежит рассмотрению 
в нарсуде 2-го участка Орджоникидзевского 
района гор. Тбилиси.

s  ^  за  справками ооращатъея с а час. утра до р
Е  А  18 час. веч . по адресу: г. Тбилиси, ул Ш аумя- ^
Е  ^  на. 3. район имени 26 комиссаров. Вход со ^
I  Z  двора. У

M  X . Закаидзе, E  X., И. Р ., О. И . и Ш . И. 
Кизирия, T. X. Схирмадзе с мужем Я. Э . Ни- 
курадзе, Н . И . и С  В  Сихарулидзе извещают 

о смерти 
Д авида Григорьевича Кохреидзе.

Гр паних. 24 июля, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Энгельса, 56. Вынос 25 июля, в 6 час. веч., 

на Кукийское кладбище.

-  rÀ j
=  A \\\V \V \V \\\\\\V \\\\\\\\V Y V \V \\V \\V \V V V

S  Обращ аться по адресу: гор. Тбилиси. Л енин- !
Плановики и экономисты.

С  предложениями обращатося по адресу: гор. /  Е
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»  * ^  чрелчи/леппями uupnuid (1Н.И I1U адресу. гор. 'у  -- тш
5 у  Тбилиси, ул Мясникова, 122, завод «Пластре- '/  = скиЛ Район, Магнитогорская ул., 5. в отдел =
I  /  вина*. Тел. 3-21-30. У  = кадров, телефои 3 77-02, трамвай М  И .
й i\ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ v  V t e  V \ \  V \ V VVX X v '  .t...............................................  .=

Гр. А Г А Л А Р Я Н  Вараздат Николаевич, про
живаю щ ий по ул. Ш аум яна, 65, возбуждает де
ло о разводе с гр; М А Н У К Я Н  Асей Агаровной,
проживающей там ж е Дело подлежит рас
смотрению в нарсуде 3-го участка района имени 
26 комиссаров гор Тбилиси.

Министерство культуры  Грузинской С С Р  изве
щает о смерти драматурга 

Мануела Владимировича Большиицовн 
Гр. паних. 24 ию "я, в 8 час ееч., в клубе сою 
за работников искусств (ул. Махарадзе, 8). В ы 
нос 25 июля, в 1 час дня, на кладбище в Ваке

А Д Р f С. Р Е Д А К Ц И И  и И i . lA  ТГ.ПЬСТВА; Тбилиси, пр Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : «местители редактора — 3-18-04, 3-18-07. огвегственный секретарь — З-17-Ов. секретариат — 3-5Я-В5. приемная -  3-11-24; О ТД ЕЛ Ы : партийной жични -3-14-82 
пропаганды ^ 1Р ^ “ ^ ко‘л^ни7н̂ ои г̂ р н и -  3-11-22, советского строительства, обзоров печати -  3-30-61, литературы и искусства -  3-63-28. культуры-3-1 »-22. промышленноств. транспорта и товарооборота -  3-22-82. сельского хозяйства -  3-19-48 республиканско;

информации-3-17-03, писем-3-12-83. местных корреспондентов -  3-18-27. иностранный -  3-17-44. Издательство -  3-22-63. Прием объявлений -  3-18-02. Бухгалтерия -  3-64-42. Директор типографии -  3-18-70. Техническая часть -  3-П-2h.

*  * Типография «Заря Востока» им. А  Ф . Мясникова Главного управления ао делам полиграфической промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ00462


